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CASAIS
O casal Helinho (Valkiria)
Zanatta e o casal Sérgio
(Raquel) Paheco Junior,
durante a posse quarta

(1º), sorridentes, felizes,
pelo trabalho que se pro-
põem a fazer por Piracica-
ba. Saúde e paz, em frente!

DESCONFORTO
Na posse do prefeito Helinho

Zanatta (PSD), do vice-prefeito
Sérgio Pacheco Junior (União) e
dos 23 vereadores na Câmara Ve-
readores, o deputado estadual
Alex Madureira (PL) fez uso da
palavra para agradecer aos verea-
dores eleitos que participaram de
sua campanha. No entanto, cha-
mou a atenção o fato de ele ter
citado quase todos, exceto o vere-
ador Laércio Trevisan Junior, pre-
sidente do PL em Piracicaba. As
nuvens fazem acontecer.

MESA - I
Com 18 votos, Rerlison Re-

zende, conhecido como Pastor
Relinho (PSDB), foi eleito presi-
dente da Câmara de Vereadores,
vencendo a disputa pela liderança
da Casa. O ex-presidente Wagner
de Oliveira ficou em segundo lu-
gar, recebendo cinco votos, que
vieram dos vereadores André Ban-
deira (PSDB), Gesiel de Madurei-
ra (MDB), Laércio Trevisan Juni-
or (PL), Rai de Almeida (PT) e do
próprio Wagner de Oliveira.

MESA - II
Após a votação para a presi-

dência da Câmara - o único cargo
com disputa -, os cinco vereadores
derrotados apresentaram uma
questão de ordem e solicitaram ao
presidente da sessão especial, vere-
ador Ary Camargo Pedroso Juni-
or, autorização para se retirarem
do plenário Francisco Antônio Co-
elho. A atitude surpreendeu muní-
cipes presentes, assim como aque-
les que acompanhavam a sessão
pela TV Câmara, e o gesto foi visto
como desnecessário e inadequado.

DESGARRADO - I
Outra surpresa foi o posiciona-

mento do vereador André Bandeira,
que, apesar de ter sido líder do PSDB
na Câmara em diversas ocasiões,
votou no vereador Wagner de Olivei-
ra (PSD) para a presidência do Le-
gislativo, em vez de apoiar o colega
de partido, pastor Relinho (PSDB). É
importante lembrar que nenhum
vereador é eleito de forma isolada:
todos dependem dos votos somados
dos candidatos da legenda.

DESGARRADO - II
A atitude de André Bandeira,

tradicional do tucanato, levanta
questionamentos sobre a unidade
interna do PSDB. Estaria o partido
enfrentando divisões internas se-
melhantes às do Partido Liberal
(PL)? Resta acompanhar os desdo-
bramentos dessa situação nos pró-
ximos capítulos da política local.

FORTALECIDO
Quem sai fortalecido da dispu-

ta pela Mesa Diretora é o vereador
de primeiro mandato Rafael Boer
(PRTB), fiel escudeiro do deputado
Alex Madureira. Eleito por um par-
tido considerado pequeno, Boer sur-
preendeu ao conquistar, já em seu
primeiro dia como vereador, o car-
go de vice-presidente do Legislati-
vo. Com boas ideias e um início pro-
missor, Rafael Boer tem potencial
para se destacar e pode ser uma das
grandes surpresas nos próximos
quatro anos. Sua atuação será acom-
panhada de perto, com expectativa
de trazer contribuições relevantes.

FORÇA - I
Quem demonstrou grande for-

ça política com a eleição do pastor
Relinho como presidente da Câma-
ra de Vereadores foi o reverendo
Antonio Carlos Stefan, conhecido
como Pastor Toninho, presidente da
Igreja do Evangelho Quadrangular
no Estado de São Paulo. Pastor To-
ninho não apenas conseguiu eleger
dois vereadores de sua base, Reli-
nho e Bertaia, como também garan-
tiu que Relinho assumisse a presi-
dência da Casa de Leis.

FORÇA - II
Em contraste, o presidente da
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EMPOSSADOS
Na quarta (1º), de manhã, no salão nobre da Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba, foram empossados o prefeito Heli-
nho Zanatta (PSD), o vice Sergio Pacheco Junior (União-
Brasil), e os 23 vereadores que responderão pelo Municí-
pio, no Executivo e no Legislativo, durante os próximos
quatro anos, de 2025 a 2028 (ordem alfabética): André
Bandeira (PSDB), Ary Pedroso (PL), Cássio Fala Pira (PL),
Fábio Silva (Republicanos), Felipe Gema (Solidariedade),

Gesiel Alves Maria, Gesiel de Madureira (MDB), Gustavo
Pompeo (Avante), Josef Borges (PP), Laércio Trevisan Jr
(PL), Marco Bicheiro (PSDB), Odair Melo (União Brasil),
Paulo Henrique Ribeiro (Republicanos), Pedro Kawai
(PSDB), Rafael Boer (PRTB),  Rai de Almeida (PT), Re-
nan Paes (PL), Rerlison Rezende (PSDB), Silvia Morales
(PV), Thiago Ribeiro (PRD), Valdir Vieira Marques, Para-
ná (PSD) e Wagner de Oliveira, Wagnão (PSD). A7

Executivo e Legislativo iniciam
"gabinete de crise" pela água
Integrantes da Mesa Diretora estiveram, na manhã desta quinta-feira
(2), com o prefeito Helinho Zanatta (PSD), no Edifício do Centro Cívico

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba integrará, com dois repre-
sentantes, do "gabinete de crise",
instalado pelo prefeito Helinho
Zanatta (PSD), para buscar solu-
ções para a crise no abastecimento
de água que a cidade enfrenta e
que afeta grande parte da popula-
ção. Durante a reunião, o prefeito
parabenizou os novos membros da
Mesa Diretora pela responsabili-
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Assembleia de Deus Madureira,
pastor Dilmo dos Santos, enfren-
tou um cenário menos favorável.
Apesar de orientar o vereador Ge-
siel de Madureira a votar em Wag-
ner de Oliveira, o resultado foi uma
derrota que culminou com o aban-
dono do plenário. Essa disputa evi-
denciou diferentes estratégias e ní-
veis de influência das lideranças
religiosas no cenário político local
que só as nuvens explicam.

FORÇA - III
Para encerrar a coluna deste

idoso e cansado Capiau é bom re-
gistrar, para quem for escrever a
história política de Piracicaba, que
forte mesmo, nos bastidores da po-
lítica local, chama-se Edvaldo Bri-
to, secretário executivo do Avante
no Estado de São Paulo. Outros
são "estrategistas", a exemplo do
ex-prefeito Barjas Negri (PSDB).
Brito garante que não será mais
candidato a qualquer cargo, fica-
rá nos bastidores. Os interessados
que se cuidem, até outras nuvens
na atmosfera piracicabana.

RELINHO - I
Eleito presidente da Câmara

de Vereadores, pastor Relinho
destacou, em entrevista, seu com-
promisso com a união e o traba-
lho coletivo ao lado dos demais ve-
readores. Ele ressaltou sua expe-
riência como servidor público há
mais de 20 anos e reforçou a im-
portância de um Legislativo inde-
pendente, mas conectado com a
sociedade de Piracicaba.

RELINHO - II
Relinho também enfatizou que

a Câmara estará sempre de portas
abertas para todos, reforçando o
diálogo e a transparência com a po-
pulação. Suas palavras refletem um
bom começo para a nova gestão, com
foco na integração e no atendimen-
to às demandas da comunidade.

ZANATTA - I
O prefeito Helinho Zanatta

(PSD) enfrenta grandes desafios
logo no início de seu mandato. O
primeiro é encaminhar à Câmara
Municipal o projeto de reforma ad-
ministrativa, permitindo que os ve-
readores analisem e votem a pro-
posta. Apenas após essa aprova-
ção, Zanatta poderá nomear os
ocupantes dos cargos de segundo
e terceiro escalão de sua gestão.

ZANATTA - II
Entre as prioridades, o prefeito

destacou a necessidade urgente de
aprovar a reforma administrativa
do Semae, que é essencial para ga-
rantir o funcionamento eficiente e
modernizado do órgão. Os próximos
passos do governo serão acompa-
nhados de perto, especialmente no
que diz respeito à agilidade e à capa-
cidade de articulação política para
superar esses desafios iniciais.

ZANATTA - III
O prefeito Helinho Zanatta ain-

da precisa definir nomes para impor-
tantes cargos em sua gestão. Entre
as posições em aberto estão os secre-
tários de Trânsito e Transportes e de
Transportes Internos, além do co-
mandante da Guarda Civil Munici-
pal - que, obrigatoriamente, deve ser
um funcionário de carreira.

ZANATTA - IV
Enquanto aguarda a aprova-

ção da reforma administrativa,
também permanecem pendentes as
indicações para o diretor de Comu-
nicação Social e o presidente da
Rádio Educativa, que deverá rece-
ber uma nova nomenclatura como
parte das mudanças estruturais
planejadas. A definição desses car-
gos será essencial para consolidar
a equipe e garantir o funcionamen-
to eficaz da administração.

CCECP
O presidente do Conselho Co-

ordenador das Entidades Civis de
Piracicaba (CCECP), Carlos Rober-
to Rodrigues, destaca a importân-
cia de, agora, dar crédito de confi-
ança ao prefeito Helino Zanatta
(PSD) e sua equipe, pelo menos 120
dias. E a entidade, histórica, colo-
cará suas posições como contribui-
ção sempre para o bem da comu-
nidade de Piracicaba e Região. Ele
vai se se basear no programa "De-
senrola Piracicaba", base da cam-
panha do vitorioso.

dade assumida e destacou a im-
portância da harmonia entre os
poderes Executivo e Legislativo
para promover avanços significa-
tivos na cidade. "Estamos aqui
para trabalhar juntos. O diálogo e
a proximidade com a Câmara são
fundamentais para que possamos
implementar projetos e ações que
melhorem a vida da nossa popula-
ção", afirmou Helinho Zanatta. O pre-

sidente da Câmara, Rerlison Rezende
(PSDB), Relinho, destacou o papel ati-
vo do Legislativo. "A Câmara está
pronta para contribuir de forma
efetiva, unindo esforços com a
Prefeitura para aliviar os im-
pactos da falta de água na vida
dos piracicabanos", afirmou.

COMPOSIÇÃO - O Gabine-
te será composto por um represen-

tante de cada órgão e entidade da
Prefeitura. São eles: Procuradoria
Geral do Município; Gabinete do
Prefeito, Guarda Civil, Defesa Ci-
vil, Serviço Municipal de Água e
Esgoto (Semae) e as secretarias
municipais de Governo; Adminis-
tração; Finanças; Saúde; Obras
e Zeladoria; Infraestrutura e
Meio Ambiente e Desenvolvimen-
to e Assistência Social. A4

O prefeito Helinho Zanatta em reunião com os membros da Mesa Diretora da Câmara Municipal

VERDE
Adalberto Maluf Filho, se-
cretário nacional de Meio
Ambiente e do Clima - da
cúpula do Ministério do
Meio Ambiente dirigido
por Marina Silva - esteve
em P i rac icaba  semana
passada e, com os líderes
do Partido Verde (PV), fa-
lou sobre tema (ausência
sentida do médico João

Paulo): João Scarpa, verea-
dora reeleita Silvia Morales,
Adalberto Maluf Filho, pro-
fessor Elcio e Rafael Jacob,
estes dois disputaram as
eleições e contribuíram
para eleição na Federação
PT-PV-PCdoB. A vereadora
Rai de Almeida foi também
reele i ta .  Sempre  bem-
vindo, mestre Dal Filho.

Divulgação

Divulgação/CCS
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Sexta-feira, 3 de janeiro de 2025

José Renato Nalini

O pensador ale-
mão Walter Benja-
min (1892-1940) es-
creveu muito. Inclu-
sive artigos publica-
dos em jornais. Tex-
tos que foram reuni-
dos no livro "Walter
Benjamin - Literatu-
ra", organizado por Maria Apa-
recida Barbosa e publicado pela
Editora Cultura e Barbárie.

Foram escritos em 1920, mas
parecem atuais. Num deles, o au-
tor fala do personagem Cagliostro,
um vigarista italiano do século 18,
que tentou reconciliar os maçons
com o Papa. Esperava, como me-
diador entre duas instâncias po-
derosas, conquistar influência su-
prema dentro da Europa.

Era o apogeu do Iluminismo
e as pessoas acreditaram na pro-
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Gostamos de ser enganados
posta de Cagliostro.
Não podia dar certo a
aliança Maçonaria-
Igreja Católica. A con-
clusão de Benjamin é a
de que os estúpidos
não desaparecem.
Algo que Umberto Ecco
reverberou, ao afirmar
que antes da internet,
o iletrado falava no bal-

cão do botequim, para ser ouvido
por meia dúzia de energúmenos.
Hoje ele alcança o mundo e ob-
tém milhares de seguidores.

O que talvez não surpreendes-
se Benjamin é a realidade atual.
Os estúpidos não desapareceram.
Eles se multiplicaram. Seu nome
hoje é legião. A estupidez prolife-
rou vertiginosamente e se disse-
mina por toda a face da Terra. Pro-
movendo discórdias e guerras fra-
tricidas. Aumentando o arsenal de
armas, inclusive mísseis atômicos.

Propondo o cancelamento de quem
pensa diferente. Atribuindo ao es-
trangeiro todas as mazelas. O que
explica a vitória do Brexit no Rei-
no Unido, quando cidades que não
tinham um só imigrante votaram
convencidos de que o forasteiro ia
tirar seu emprego e poria em risco
a economia britânica?

Esse é apenas um exemplo. Há
tantos outros e tão próximos de
nós. A vitória da ignorância, da
breguice, da fancaria, da medio-
cridade, do mau gosto. O brasilei-
ro já comprou bondes no Rio, já
comprou terreno na lua, acredita

que vacina tenha um chip e trans-
forme o vacinado em jacaré, que a
terra é Plana, que quem o chama
de idiota merece o seu voto. Aqui
está certo. Só um idiota é conven-
cido a votar em quem o considera
idiota e o trata como idiota.

Alguma chance de reversão
dessa tendência a ser enganado
com a efetiva colaboração da víti-
ma? Parece impossível. É aquela
noção singela de estelionato, cri-
me que é sempre perpetrado com a
participação ativa do lesado. Ca-
racterística da fragilidade da es-
pécie humana, aquela que se van-
gloria de ser a racional, primícia
entre as demais criaturas.

José Renato Nalini é Rei-
tor da Uniregistral, do-
cente da Pós-graduação da
Uninove e Secretário-Exe-
cutivo das Mudanças Cli-
máticas de São Paulo

O foco doO foco doO foco doO foco doO foco do
discurso foi osdiscurso foi osdiscurso foi osdiscurso foi osdiscurso foi os
doisdoisdoisdoisdois
compromissoscompromissoscompromissoscompromissoscompromissos
que deram aque deram aque deram aque deram aque deram a
tônica do debatetônica do debatetônica do debatetônica do debatetônica do debate
eleitoral, a faltaeleitoral, a faltaeleitoral, a faltaeleitoral, a faltaeleitoral, a falta
de água e ode água e ode água e ode água e ode água e o
problema daproblema daproblema daproblema daproblema da
saúde (...)saúde (...)saúde (...)saúde (...)saúde (...)

Um novo governo que se inicia
Max Pavanello

Na última
quarta-feira, 1º de
janeiro, estive na
cerimônia de posse
do prefeito Helinho
Zanatta (PSD), do
vice-prefeito Dr. Sér-
gio Pacheco (União
Brasil) e dos 23
vereadores(as)
eleitos(as).

CURIOSIDADE - A Cons-
tituição Federal de 1988 esta-
beleceu que as posses de Prefei-
tos, Governadores e Presiden-
te, assim como de seus respec-
tivos vices, ocorrem no dia 1º
de janeiro do ano seguinte ao
das eleições.

Muitos criticam a data,
pois é quando as famílias e
amigos estão reunidos para ce-
lebração do Ano-Novo e, por-
tanto, os cidadãos não estão com
atenções voltadas a um ato tão
importante e solene como esse.

A Emenda Constitucional
nº 111/2021 acabou corrigindo
isso, pois, a partir de 2027, a
posse do presidente da Repú-
blica será no dia 5 de janeiro, e
dos governadores será no dia
seguinte, 06 de janeiro.

A correção veio por via trans-
versa, pois a preocupação maior
era com a dificuldade de gover-
nadores marcarem presença na
cerimônia de posse do presi-
dente da República. Digo isso
porque, no que se refere a pre-
feitos, nada mudou, não houve
a correção, a data da posse con-
tinua a ser dia 1º de janeiro.

DA POSSE E DO DIS-
CURSO - A Câmara Municipal
ficou pequena para a cerimônia, o
que não desfaz a crítica acerca da
impropriedade da data, pois, são

25 pessoas toman-
do passe (23 verea-
dores, prefeito e
vice), se cada um le-
var 4 familiares e 4
assessores já esta-
rá lotada a Casa
do Povo (prefiro
esta designação a
Casa de Leis, pois,
a função dos ve-
readores é primei-
ro  ser a voz do

povo, além de legislar e fiscalizar o
Poder Executivo).

No início, naturalmente, o
discurso se concentrou nos
agradecimentos, que foram
desde Deus até os eleitores que o
escolheram. Procurou não fazer
críticas diretas à gestão anterior,
mas, o discurso de mudança,
por si só, já é uma crítica.

O foco do discurso foi em tor-
no dos dois compromissos que
deram a tônica do debate eleito-
ral, a falta de água e o problema
da saúde (falta de médicos, filas
para atendimento por especialis-
tas e para marcação de cirurgias).

Sobre a falta de água, apesar
de ter usado termo como sucatea-
mento do Semae, falou em rees-
truturação administrativa e em in-
vestimentos. A primeira impressão
é de que não há plano de privati-
zação, por ora, um bom sinal.

Durante a campanha eleito-
ral falou em distribuir caixas
d´águas para quem não as possui
e trocar a tubulação, não abordou
diretamente esses dois assuntos,
mas ao se falar em investimento
podemos entender que ali estavam
compreendidos. Porém, pediu "pa-
ciência" à população, pois o pro-
blema não se resolve "num passe
de mágica", o que é verdade.

Na saúde, seu foco será o for-
talecimento das UBSs, até para ten-

tar reduzir a superlotação das
UPAs. É uma boa medida, mas,
não detalhou - e nem precisava
naquele momento - como resol-
verá o problema da falta de médi-
cos. Seu antecessor se escudava
nos supostos baixos salários,
por isso, promoveu reajuste nos
subsídios do prefeito, teto dos ven-
cimentos do funcionalismo.

Por fim, falou que tem ciência
da existência dos excluídos, ne-
cessidades de avanços nas áre-
as sociais e que o farol de seu go-
verno será o interesse coletivo.

O QUE ESPERO(AMOS)
- Os dois assuntos que domi-
naram os debates eleitorais e
foram os temais centrais do dis-
curso de posse são prementes e
precisam ser resolvidos, pois
afetam a vida de todos nós, por
isso, vou abordar outros.

Ao ouvir o novo prefeito falar
em avanços em áreas sociais, em
governar para excluídos e que o
farol será o interesse coletivo, es-
pero que haja um desfazimento do
retrocesso social promovido pelo seu
antecessor, como, por exemplo, o fe-
chamento do albergue noturno e o fim
do cursinho pré-vestibular. E como
avanço, cito dois serviços que se-
rão, ou seriam, muito bem-vindos.

O primeiro, o restaurante
Bom Prato, que fornece refeições

por R$1,00 para a população - par-
te do custo é subsidiado pela pre-
feitura e pelo Governo do Estado.
Fui Secretário Municipal em Ara-
raquara, à época, possuíamos um
restaurante Bom Prato, que esta-
va alocado na nossa pasta. Eram
servidas 1.200 refeições no café da
manhã e almoço e 1.200 no almo-
ço. Além disso, possuímos mais
dois restaurantes populares, cujo
preço da refeição era de apenas
R$5,90 (segundo o site da Prefei-
tura o valor é mantido até hoje).
Um deles tive a honra de reinau-
gurá-lo, em 05 de agosto de 2016.

Um segundo, a Casa da Mu-
lher Brasileira, local de atendimen-
to multidisciplinar e humanizado
às mulheres em situação de vio-
lência. Até hoje não temos em Pi-
racicaba um local de atendimento
para mulheres vítimas de vio-
lência doméstica. Quando ne-
cessitam de acolhimento preci-
sam ser encaminhadas a outras
cidades, como Sorocaba. Não é
possível que uma cidade com
quase meio milhão de habitantes e
um orçamento que supera 3 bi-
lhões, não tenha esse serviço.

P o d e r i a  c i t a r  o u t r o s
exemplos de políticas públicas
que precisam ser implemen-
tadas em prol da população pi-
racicabana, mas o texto ficaria
muito longo e cansativo.

No mais, passadas as elei-
ções e iniciado o novo governo,
é hora de desejar ao prefeito
Helinho Zanatta e ao seu vice
Dr. Sérgio Pacheco Junior, que
façam uma grande e profícua
gestão e desembaracem a nos-
sa querida Piracicaba.

Max Pavanello, advoga-
do, presidente do PDT de
Piracicaba e Conselheiro
Estadual da OABSP
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O humor: uma evolução constante e controversa
Ari Junior

O humor, essa al-
quimia capaz de
transformar o cotidi-
ano em risadas e re-
flexões, é um fenôme-
no tão antigo quanto
a própria humanida-
de. Ao longo dos sé-
culos, ele se moldou às
diferentes culturas,
costumes e sensibili-
dades, evoluindo e se adaptando
às transformações sociais, e por
isso mesmo, é assunto constante
entre as pessoas ao redor do
mundo. Quero também começar
o ano discorrendo sobre isso.

No passado, o humor era
muitas vezes mais contido, com
piadas que giravam em torno de
estereótipos, situações cotidianas
e jogos de palavras. A sátira polí-
tica e social também era presente,
mas de forma mais sutil e elegan-
te. A comédia clássica, por exem-
plo, utilizava a ironia e a hipérbo-
le para criticar os acontecimen-
tos e costumes da época, sendo
um reflexo da sociedade da épo-
ca, porém, sem perder a elegância
e o bom gosto. Hoje, o humor já
se tornou, podemos dizer, mais
cru, irreverente e até politicamen-
te incorreto. A internet e as redes
sociais amplificaram a voz destes

comediantes, que
abordam temas an-
tes considerados
verdadeiros tabus
com um humor
ácido e provocati-
vo. O stand-up co-
medy, por exemplo,
se tornou um fenô-
meno global, com
shows que explo-
ram desde o cotidi-
ano até as questões

mais complexas da sociedade,
como racismo, sexismo e homofo-
bia. Essa modalidade de entreteni-
mento, com sua capacidade de
conectar com o público de forma di-
reta e pessoal, tem sido um dos gran-
des impulsionadores da evolução
do humor nas últimas décadas.

Uma questão das mais atuais
é quando se trata dos limites do
humor, pois isso quase sempre se
torna um debate acalorado e sem
consenso. De um lado, há aqueles
que defendem a liberdade quase
que total de expressão e acreditam
que o humor não deve ter restri-
ções, desde que não incite à vio-
lência ou à discriminação. Do ou-
tro lado, estão aqueles que argu-
mentam que o humor pode ser
usado para ferir e humilhar, e que
é preciso estabelecer limites para
evitar o sofrimento alheio. Ambos
têm sua parcela de razão, e dis-

correr sobre isso levaria várias
páginas escritas e horas de diva-
gações, talvez, sem um resultado.
A verdade é que o humor é sim
uma ferramenta muito poderosa,
capaz de provocar tanto o riso
quanto a reflexão. Por isso é preci-
so ter cuidado para não confun-
dir humor com crueldade, hoje
chamado de 'bullying' e é impor-
tante destacar que o que é engra-
çado para uma pessoa pode ser
ofensivo para outra.

O futuro do humor é incerto,
assim como qualquer futuro, mas
algumas tendências já podem ser
observadas. A diversidade é uma
delas, com cada vez mais comedi-
antes de diferentes origens e experi-
ências conquistando o público. Ge-
rações mais antigas se vão, novas
aparecem, e temos de ter cuidado
de não virarmos saudosistas, achan-

do que nada do que é novo é bom.
Havia bons e maus comediantes, e
assim continuará a ocorrer. A tec-
nologia certamente também desem-
penhará um papel importante, com
o surgimento de novas plataformas
e formatos de comédia. Outro palpi-
te que podemos ter é que o humor
continue a se tornar mais pessoal e
introspectivo, com os comediantes
explorando suas próprias experiên-
cias e vivências. A sátira política e
social também deve continuar a ser
um tema relevante, à medida que a
sociedade se torna cada vez mais
complexa e polarizada.

Em conclusão, o humor é
uma característica humana com-
plexa e multifacetada que nos
acompanha desde os primórdios,
se adaptando aos povos e deba-
tendo seus costumes de forma
leve, ou nem sempre. Independen-
temente do que 2025 e os anos à
frente nos reservem, uma coisa é
certa: o humor continuará a ser
uma forma poderosa de expres-
são e de conexão entre as pesso-
as, seja qual for a forma a ser
desenvolvida. Que possamos en-
tão, seguir o conselho do Palhaço
Bozo, que cantou lá nos anos
1980: Sempre rir, sempre rir, para
viver é melhor sempre rir.

Ari Junior, comprador e
escritor
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Lucas Freire

O uso excessivo
de telas na infância é
uma preocupação
crescente. Embora a
tecnologia traga be-
nefícios, como o
acesso à informa-
ção e ao aprendiza-
do interativo, sua
utilização descon-
trolada pode acar-
re tar  problemas
para o desenvolvi-
mento físico, mental e social
das crianças.

Na primeira infância, as co-
nexões neurológicas são moldadas
pela interação com o mundo. O
acesso livre ao celular e tablets nes-
sa fase pode retardar a evolução e
prejudicar essa dinâmica neuro-
lógica, representando atraso na
fala, comprometimento de habi-
lidades motoras, redução na
capacidade de formar laços e
maior dificuldade em regular
emoções e comportamentos.

A frequente exposição aos
eletrônicos altera o circuito de
recompensas do cérebro e gera a
busca constante por estímulos
rápidos e imediatos, o que com-
promete a capacidade de aten-
ção, as formas de lidar com frus-
trações e até o engajamento em
atividades não digitais.

Esse cenário pode levar a qua-
tro comprometimentos funda-
mentais: déficit de atenção - inca-
pacidade de manter o foco que afe-
ta muitas funções cognitivas e de
desenvolvimento; privação do
sono, o que dificulta a aprendiza-
gem e controle emocional; redu-
ção da interação social; e, por últi-
mo, a grande questão do vício.

Hoje, muitas crianças que
vão à praia, lugar com uma
série de estímulos para brin-
car, consideram o passeio ex-
tremamente chato. A consequ-
ência disso é o aumento brutal
de adoecimento mental, trans-
tornos de ansiedade e depressão.

As telas e os algoritmos têm
mecanismos altamente aditivos
feitos para causar dependência,
com o objetivo de nos vender pro-
dutos e fazer com que a nossa
atenção fique cada vez mais
vinculada a elas, o que é particu-
larmente prejudicial nas fases do
desenvolvimento infantil.

Um dos antídotos, portanto,
é o brincar livre, principal ma-
neira de exploração da vida. E,
muitas vezes, essa prática pres-
supõe uma experiência não su-
pervisionada, o que é um fator in-
teressante. A gente não só expõe
muito à tela, como hiper protege
as crianças, numa fase em que elas
precisam estabelecer e descobrir
limites, físicos e sociais.

Por isso, as famílias precisam
estimular atividades exploratórias,
em que a criança vai testar cami-
nhos, eventualmente vai se machu-
car, se arranhar, e isso faz parte do
processo.    Em casa, os pais devem

Infância: é preciso explorar
a vida fora das telas

estabelecer limites
claros para o uso de
tela e oferecer alter-
nativas, como jogos
de tabuleiro, leitu-
ra, esportes, intera-
ções no brincar na
rua, nos parques,
principalmente com
a natureza.

É necessário
criar um ambien-
te rico de intera-
ções humanas e
desafios não di-

gitais, dialogar e monitorar
conteúdo, caso seja oferecido.
Eu falo aqui não só como psi-
cólogo, mas principalmente
como pai de uma criança de
dois anos e oito meses, que sabe
das dificuldades de fazer isso.

No livro O Leão da Bochecha
de Balão e a Redescoberta do Play,
abordo, de maneira lúdica e infan-
til, a questão do uso excessivo de
telas. O personagem principal, um
leãozinho, acaba aprisionado por
sua dependência e fica triste. Ele e
suas bochechas de balão simboli-
zam essa criatividade potencial
que vai murchando.

A ideia é trazer à tona um
debate. É um livro para ser
lido em voz alta, entre pais e
filhos. E ele tem uma mensa-
gem clara, inspiradora, refor-
çando um estilo de vida mais
ativo. Quando o leão redesco-
bre o brincar, ele percebe o
prazer das interações genuínas,
recupera a energia, a criativida-
de e a conexão com a vida. E é
exatamente isso que queremos
para nossas crianças. Sem dúvi-
das, cabe a nós, pais, escola e
sociedade, oportunizar essa
qualidade de vida a elas.

Lucas Freire, psicólogo
e autor dos livros O Leão
da Bochecha de Balão e
a Redescoberta do Play
e Playfulness - Trilhas
para uma vida resilien-
te e criativa!. Empreen-
dedor, escritor, pales-
trante e professor, é es-
pecialista na criação de
treinamentos e progra-
mas com experiências
voltados para o desen-
volvimento comporta-
mental,  criatividade,
resiliência e liderança
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Ésio Antonio Pezzato

 Genealogia

Eu sou Caipira assim: trago a genealogia:
De Domingos, Felício e Lásaro - ascendentes!
Que aqui vieram ter num sonho, em certo dia,

Espalhando a Família e todos os parentes.

Eu sou Caipira! Trago a Fonte da Poesia
Para cantar o amor em versos puros, crentes!

Sou filho desta Terra e sei - na alegoria,
Exaltar esta Pátria em todas as vertentes!

E com certeza sou um filho do Bairro Alto!
Mesmo distante posso ouvir à noite o Salto

Soando sua canção que anuncia a mudança

De um tempo firme para a chuva benfazeja.
Por isso com ardor a alma este solo beija

Porque Piracicaba é a Terra da Esperança!
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Paiva Netto

Minhas Irmãs e
meus Amigos, minhas
Amigas e meus Irmãos,
na longeva jornada de
Ecumenismo, Frater-
nidade, Solidariedade,
Compaixão, Generosi-
dade, Entendimento,
socorro ininterrupto
aos abandonados do mundo -
do corpo e do Espírito - , nossa
amada Legião da Boa Vontade
completou, em 1º de janeiro
(Dia da Paz e da Confraterni-
zação Universal) de 2025, 75
anos de profícua existência.

Logo, em minha Alma, resso-
am as primeiras notas daquela
manhã de 29 de junho de 1956,
quando fui arrebatado por essa
Causa Divina. São quase sete déca-
das de dedicação a ela. Essas estra-
das de lutas palmilhadas pelo sau-
doso Fundador da LBV, Alziro Za-
rur (1914-1979), que ficaram regis-
tradas em minha memória, ilus-
tram a força dos Ideais Fraternos
dessa Sagrada Instituição, presen-
tes desde o seu nascedouro.

Costumo afirmar às crianças,
aos jovens, aos homens e às mu-
lheres, aos vovôs e às vovós de Boa
Vontade, em minhas preleções:
o tempo vai passar de qualquer
maneira. Não o percamos. Gas-
temo-lo fazendo o Bem.

Parece que foi ontem...
Lembro-me como se fosse on-

tem: amanhecia aquele memorá-
vel 29 de junho - Dia de São Pe-
dro e São Paulo. Era uma sexta-
feira, e, como se estava no meio
do ano, não fazia calor tão forte,
o que era frequente no então Es-
tado da Guanabara. Nasci na ci-
dade do Rio de Janeiro, em 2 de
março de 1941. Com 15 anos, num
gesto intuitivo, liguei meu apare-
lho de rádio. Estava no ar a Ta-
moio. Vivíamos os festejos juni-
nos. Surpreso, ouvi os acordes de
uma tradicional canção natalina:
Noite Feliz! - de Joseph Möhr
(1792-1848) e Franz Grüber
(1787-1863). Virei-me para minha
saudosa mãe, Idalina Cecília de
Paiva (1913-1994), e exclamei:
Mãe, que coisa interessante! Mú-
sica de Natal em junho?!

 A Rádio Tamoio veiculava,
naquela hora, o programa Cam-
panha da Boa Vontade. E logo vi-
brou a palavra de Alziro Zarur.
Esse fato mudou a minha vida, tal
qual a de tantos outros que aguar-
davam algo que lhes falasse o que

precisavam ouvir a res-
peito de Quem, no di-
zer de João Batista,
nem somos merecedo-
res "de limpar-Lhe o pó
das sandálias": Jesus!
(Evangelho, segundo
Marcos, 1:7).

Zarur entoava o
"Glória a Deus nas Al-
turas, Paz na Terra aos

de Boa Vontade!" (Boa Nova, con-
soante Lucas, 2:14). Naquela hora,
como que um raio desceu sobre
mim, mas não me fulminou. Pelo
contrário: percebi que não sou ape-
nas um produto da carne, posto que
certa mentalidade por aí faz alguns

pensarem que este mundo seja um
açougue. Tenho Espírito. Não em
resultado de combinações químicas
cerebrais, porquanto a inteligência
situa-se além do corpo, como que
havendo uma mente psíquica fora
do cérebro somático. (...) A partir
daquele momento, o que foi des-
pertado em mim não poderia sur-
gir de um pedaço de matéria que
um dia se transformará na rebe-
lião famélica dos vermes. Ah! So-
mos alguma coisa bem superior,
que sintoniza as estrelas! É essen-
cial ter, portanto, em nós um dia-
pasão que ressoe na grandeza de
sua melodia. (...) No mesmo ins-
tante, virei-me para minha saudo-
sa mãe, Idalina Cecília de Paiva
(1913-1994), e, decidido, sentenciei:
É com esse que eu vou!

Aprendi nestes anos de vida
legionária que ninguém faz nada
sozinho. Nos 75 anos de trabalho
na LBV - que luta ininterrupta-
mente "por um Brasil melhor e por
uma humanidade mais feliz",
lema criado por Alziro Zarur,
desde os seus primórdios - com-
partilho também essa marca com
todos os que, com suas preces e
apoio às nossas iniciativas, for-
mam a grande Família Frater-
nista da Boa Vontade de Deus.

José de Paiva Netto ? Jorna-
lista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

75 anos da LBV em marcha

Geração Z no mercado de
trabalho é de assustar

Gregório José

Ah, a geração Z.
Essa turma que cres-
ceu com Wi-Fi na
mamadeira e TikTok
como primeira língua
anda dando nó na
cabeça dos chefes
millennials e da ge-
ração X. Segundo
uma pesquisa, 6 em
cada 10 empresas
nos EUA já manda-
ram embora jovens
recém-contratados este ano. Mo-
tivo? Eles são complicados, di-
zem. Mas será que são mesmo?
Ou será que o problema está no
jeito antiquado de liderar?

A reclamação clássica é: Es-
tão sempre no celular! Bem, é ver-
dade. Mas, antes de jogar o smar-
tphone deles na parede, vale lem-
brar que eles são gênios da tec-
nologia. Enquanto você ainda
está brigando com o Excel, eles
já estão dominando o marke-
ting no TikTok e engajando cli-
entes como quem toma café.

Outro ponto: equilíbrio entre
vida pessoal e trabalho. Para eles,
ser workaholic não é sinal de orgu-
lho, é motivo de consulta com o te-
rapeuta. Quer manter um Z no time?
Ofereça flexibilidade. Trabalho re-
moto, horários ajustáveis, um pou-
co de empatia. Simples assim. E não
é só capricho. Gente descansada é
mais produtiva, quem diria, não?

Além disso, eles valorizam di-
versidade de verdade. Não é só slo-
gan bonito, é prática. Se sua em-
presa não for inclusiva de ver-
dade, eles vão sair, e ainda vão
avisar no Twitter. E tem mais:
questionam tudo. Por que fa-
zemos isso assim? Se você ou-
vir, pode descobrir que algu-
mas tradições corporativas são,
bem... meio burras.

E tem mais. Muito mais!

São independen-
tes, mas colabora-
tivos. Dê autono-
mia,  mas não
abandone. Eles se
viram sozinhos,
mas também ado-
ram um feedback
(sem microgeren-
ciamento,  pelo
amor de Deus).

Então, caro lí-
der, a geração Z não
vai voltar pra sua
ideia de normal. E

isso é ótimo. Porque o mundo do tra-
balho está mudando e eles são a for-

ça motriz dessa mudança. A verda-
de? Eles estão te obrigando a ser um
gestor melhor, mais empático, mais
atualizado e, quem sabe, mais feliz.

Aceite isso. Ou então pre-
pare o cartão de visitas da sua
empresa pra ser encontrado
num antiquário junto com má-
quinas de fax e catálogos da Blo-
ckbuster. O futuro chegou, e ele
tem cabelo colorido, consciência
social e um iPhone cheio de notifi-
cações. Melhor se acostumar.

Gregório José, Jornalista,
Radialista, Filósofo, Pós
Graduado em Gestão Esco-
lar, Cências Políticas, Me-
diação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública
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O tempo e a democracia
A liberdade tem

grande poder criati-
vo. Até mesmo os
excessos o seu exer-
cício corrige. É ne-
cessário, para en-
tendê-la, compreen-
der o que é o tempo.
Leonardo da Vinci
escreveu, numa noi-
te, em seus angusti-
ados cadernos, que "a justiça
é filha do tempo". Um dia, em
Hong Kong, em companhia do
embaixador Miguel Osório ?
que naqueles anos procurava
desvendar o mistério do que
ocorria com a Revolução Cul-
tural na China ?, ouvi a afirma-
tiva de um velho poeta, com o
sabor de sabedoria milenar, de
que nós, do Ocidente, não sa-
bíamos o que era o tempo.

Quando, em 1989, eu me en-
contrei com Deng Xiao Ping, em
Pequim, ele mencionou o mesmo
conceito e me falou entusiasma-
do de seu país dali a 100 anos
como se dissertasse sobre o dia
seguinte. Descreveu-me empol-
gado as metas dos próximos
20 anos como se comentasse a
madrugada que viria.

Comecei então a aprender o
que é o tempo e a saber que é dele
que se faz a vida. Muito tenho

falado sobre a paciência,
mas, hoje, ocorre-me de-
fini-la como a virtude de
saber esperar. Não com
o sentido de reparar in-
justiças ou o desejo de
esquecer o passado, mas
de ver os fatos com o
sabor de experiência vi-
vida, de ser humilde ao
olhar erros, de apren-

der, de poder emitir conceitos e de
ter a consciência de que muitas ve-
zes podemos estar errados.

Nada mais falso do que o cha-
vão de repetir que, se tivéssemos
de viver de novo, repetiríamos tudo.
Muitas coisas não faríamos, outras
acrescentaríamos e outras nem
uma coisa nem outra, simplesmen-
te seriam ignoradas. Afinal, a gen-
te melhora com o passar dos anos.
Perde-se em vigor, mas ganha-se
em saber. Os desenganos, as espe-
ranças modestas, as ambições, as
vaidades e as paixões têm o realis-
mo do conhecimento do funciona-
mento do tempo, da vida.

Porque é bíblica e sagrada a
certeza de que há tempo de semear
e tempo de colher. É possível que o
tempo de colher seja mais glorioso.
Mas é o tempo de semear que de-
termina o que se vai colher.

Governei o Brasil no período
mais difícil de sua história, mais

cheio de cobranças políticas. Soma-
vam-se esperanças e dificuldades.
As liberdades, represadas por 20
anos, explodiam em reivindicações
e gestos de intolerância. A ânsia de
mudanças atropelava os fatos.

Coube-me plantar e poucas
vezes colher. Há frustração mai-
or do que plantar e não colher?
Até Cristo, quando olhou aque-
la videira sem frutos, que ele não
plantara, lançou a maldição:
"Teus galhos secarão."

Mas é preciso ter a noção do
tempo para esperar o momento da
colheita. Como exemplo, recordo
que semeei o respeito, até o limite
dos exageros, à liberdade de im-
prensa, rádio e televisão porque
sempre entendi que a prática da li-
berdade corrige os excessos. Não
apenas nos veículos de comunica-
ção, mas em todo o processo de cir-
culação de informação da socieda-
de. As instituições se fortalecem e
se consolidam. A democracia é
um regime que é melhor do que
os outros porque sobrevive às
crises e sabe absorvê-las.

O Brasil vive as excelências
de um regime democrático, plu-
ralista e aberto. Sua massa crí-
tica e as instituições não entram
em colapso em face da tempes-
tade e seguram as estruturas da
sociedade e do Estado.

E, dentro deste vendaval,
constata-se a verdade de Jeffer-
son de que a liberdade de impren-
sa é a liberdade fundamental.
Nosso Rui Barbosa resumiu o
conceito chamando-a de "pul-
mão da democracia".

A semeadura foi boa. Hoje,
todos colhemos os frutos de
uma imprensa vigorosa, cum-
prindo sua missão de informar.
Porque, no mais, as decisões são
frutos da verdade que, como se
diz no Maranhão, "é como o
manto de Cristo: não tem costu-
ra". Inconsútil, não admite re-
mendo sem deixar marca.

Hoje, no Novo Ano, a ca-
minho dos meus 95 anos de
idade, com a graça de Deus,
estou feliz. Estou feliz colhen-
do o que semeei. Instituições
fortes, paciência, diálogo e paz.
Hoje todos reconhecem a mi-
nha contribuição para que a
democracia e sua maior força,
a liberdade, "abrisse as asas
sobre nós". Fizemos a Transi-
ção Democrática e hoje temos
o reconhecimento do País.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras

André Naves

Quais suas su-
perstições de Ano
Novo? Todo mundo
tem. Desde as mais
corriqueiras, como se
vestir de branco, ama-
relo ou outras cores,
comer romãs, tâma-
ras e lentilhas, até al-
gumas mais sofistica-
das e charmosas. Es-
ses dias, num desses programas da
tarde, eu estava me divertindo com
um sensitivo que dava todas as ori-
entações para o ano que acabou de
nascer. Era tanta coisa que a gente
precisa comer, e colocar as semen-
tes na carteira, que a gente precisa
usar uma pochete! E as cores, en-
tão? E vocês sabiam que dá pra "pu-
lar ondas" no chuveiro ou na bacia?

Quem não tem praia tem bacia!
Pelo sim, pelo não, minha casa está
toda decorada com flores amarelas,
e eu comi uvas, tâmaras, damascos e
lentilhas! Mas eu tenho uma supers-
tição super séria. Essa eu cumpro à

risca! Todo fim de ano,
entre o final de dezem-
bro até o começo de ja-
neiro, eu adoro tomar
chuva. Não vale qual-
quer garoinha, tem
de ser daquelas que
o céu preteja, como
dizem lá na minha
terra, em Jacareí!

Meu pai, de me-
mória extremamente
abençoada, me ensi-

nou. Tenho a desconfiança de que
era um jeito das crianças apren-
derem brincando a ter coragem.
O céu ia ganhando aqueles tons
de chumbo e a roncar alto, e a
gente, eu e meus irmãos, já se ou-
riçava. Minha mãe se preocu-
pava, como sempre, mas sabia
que não tinha muito jeito. No
fim, ela entrava na dança.

E a chuva caia, então! Era
água, vento, refresco, bagunça! A
chuva, depois ele explicava, tirava
nossas impurezas, tudinho de que
a gente não precisa, limpa o corpo
e a alma! Quando o Altíssimo

Coragem
A chuva, depoisA chuva, depoisA chuva, depoisA chuva, depoisA chuva, depois
ele explicava,ele explicava,ele explicava,ele explicava,ele explicava,
tirava nossastirava nossastirava nossastirava nossastirava nossas
impurezas,impurezas,impurezas,impurezas,impurezas,
tudinho de que atudinho de que atudinho de que atudinho de que atudinho de que a
gente nãogente nãogente nãogente nãogente não
precisa, limpa oprecisa, limpa oprecisa, limpa oprecisa, limpa oprecisa, limpa o
corpo e a alma!corpo e a alma!corpo e a alma!corpo e a alma!corpo e a alma!

mandou Abraão ir, ele foi! Era exa-
tamente isso. Buscar o melhor de
si mesmo! Atravessar seus própri-
os desertos! Remar até a terceira
margem do rio "eu", já escrevia o
Guimarães Rosa!

Coragem para ir, para fazer,
para buscar! Limpos, purificados,
despidos das ruindades do ano
que terminou. E Abraão ganhou
Isaque, aquele riso da realização.
Essa brincadeira da chuva sem-
pre terminava em riso!

Da Coragem nasce o sorriso!
Esses dias, eu fui almoçar na casa
de minha sogra. Na volta, vínha-
mos minha esposa e eu pela rua
quando desabou o mundo! Dentro

do guarda-chuva molhava quase
tanto quanto fora. Foi quando ouvi
o voz: vai! Acho que o ouvi desde
aquela eternidade oriental. E eu
fui... saí do abrigo e fui caminhan-
do por aquele dilúvio. Quando che-
guei no meu prédio, eu estava igual
um pinto molhado, diriam. Olhei
pro pessoal e falei: "É... terra da ga-
roa, né?". Risada geral.

Coragem e Riso! O ano está
brotando! Que nesses tempos a
gente tenha coragem para fazer,
para construir, para trabalhar, para
desenvolver e multiplicar nossos
melhores talentos! Acima de tudo,
vamos ter a coragem de sorrir!

André Naves, Defensor
Público Federal forma-
do em Direito pela USP,
especialista em Direitos
Humanos e Inclusão So-
cial, mestre em Econo-
mia Política pela PUC/
SP. Cientista Político
pela Hillsdale College e
doutor em Economia pela
Princeton University
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Helinho garante muito trabalho para superar
problemas e cria gabinete de crise sobre água
Helinho Zanatta (PSD) destacou desafios como a falta de água e problemas na saúde; ele e seu vice, Sérgio Pacheco Junior, tomaram posse quarta de manhã

Prefeito Helinho Zanatta discursa durante a posse, na Câmara Municipal Prefeito Helinho Zanatta e seu vice, Sergio Pacheco Junior, e parte da equipe

@studioamktdigital

Na quarta-feira (1º), o prefei-
to de Piracicaba, Helinho Zanatta
(PSD), tomou posse ao lado do
vice-prefeito Dr. Sérgio Pacheco
Júnior e dos vereadores eleitos
para o mandato 2025-2028. Du-
rante a cerimônia, Helinho agra-
deceu a Deus, sua família, coliga-
ção, apoiadores em geral, ao de-
putado estadual Alex Madurei-
ra (PL) e ao governador Tarcí-
sio de Freitas (Republicanos).
Ele também destacou seu agrade-
cimento especial aos eleitores que
optaram pela mudança.

"Gratidão a todos eles,
mas, em especial, a você, elei-
tor. Esse, sim, fez a diferença.
Você foi lá na urna e decidiu: é
esse caminho que queremos se-
guir. É essa proposta que que-
remos para Piracicaba. São
mais de 100 mil pessoas que co-
locaram a mão na urna e disse-
ram 'eu quero Piracicaba as-
sim', por meio de nós, prefeito
e vice-prefeito, e dos vereado-
res. O farol que nos guiará nos
próximos quatro anos não é
minha vontade pessoal, mas

sim a vontade coletiva. A urna
nos deu uma procuração e dis-
se que era esse o caminho, que
era por aqui que a população
seria representada. Prometo
dar o meu melhor para Piraci-
caba", afirmou o prefeito.

Em seu discurso, Helinho
destacou dois grandes desafi-
os que seu governo enfrentará:
a falta de água e os problemas
na área da saúde.

"Peço que todos mantenham
a esperança nas mudanças e te-
nham paciência. Temos grandes
dificuldades a superar, que não
são deste mandato. Elas vêm de
vários mandatos passados, como
a questão do Serviço Municipal de
Água e Esgoto (SEMAE). Todos
nós estamos vendo a situação di-
fícil. Não existe mágica. Não tem
como chegar hoje e, amanhã, ter
água para todos. Vamos ter que
fazer reformas, investimentos e
obras, porque o SEMAE foi suca-
teado há décadas e não se recupe-
ra da noite para o dia. A mesma
coisa acontece com a saúde. En-
tão, peço paciência para que pos-

samos resolver juntos. Faremos
tudo de forma transparente e
muito clara", afirmou.

Helinho também anunciou
que, nesta quinta-feira, dia 2, en-
viará à Câmara dois projetos de
reforma administrativa: um da
Prefeitura e outro do SEMAE,
para criar a estrutura admi-
nistrativa necessária para o
funcionamento de ambos.

"Essas reformas são impor-
tantes para que a Prefeitura e o
SEMAE possam funcionar ade-
quadamente. Temos que ter a co-
ragem de fazer esses ajustes, para
que possamos oferecer as condi-
ções de trabalho necessárias. Es-
tamos trabalhando nessas leis de
reforma administrativa há 40
dias", explicou.

Após a cerimônia de posse,
Helinho foi à Prefeitura, onde se
reuniu com parte da equipe de go-
verno. Durante o encontro, determi-
nou a criação de um gabinete de crise
para enfrentar a questão da água
e solicitou estudos para que seja
avaliada a possibilidade de decla-
rar situação de emergência.
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Piracicaba: reconstrução
de uma cidade quebrada?

No conjunto,No conjunto,No conjunto,No conjunto,No conjunto,
PiracicabaPiracicabaPiracicabaPiracicabaPiracicaba
precisa deprecisa deprecisa deprecisa deprecisa de
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colaboração e acolaboração e acolaboração e acolaboração e acolaboração e a
compreensão decompreensão decompreensão decompreensão decompreensão de
todas as partestodas as partestodas as partestodas as partestodas as partes
envolvidasenvolvidasenvolvidasenvolvidasenvolvidas

Vamos falar a verdade: o
prefeito Helinho Zanatta recebeu
uma cidade em frangalhos e a
reconstrução de Piracicaba vai
exigir tempo, trabalho e dinhei-
ro. A pergunta fica: uma cidade
quebrada? Os 20 anos de ges-
tões ineptas - passaram os ex-
prefeitos Barjas Negri, Gabriel
Ferrato e Luciano Almeida - cri-
aram os problemas que todos nós
conhecemos. Temos um inacre-
ditável colapso no abastecimen-
to de água, numa cidade cons-
truída à beira de um dos maio-
res rios de São Paulo. Sofremos
com a fila da saúde, culpa de
governos incapazes de contratar
e remunerar corretamente os
profissionais da área.

Os responsáveis pela crise,
todos conhecemos: a absurda
ineficiência das gestões anterio-
res que empurraram os proble-
mas com a barriga. O contrato
de terceirização do esgoto, da
gestão Barjas Negri, tirou a ca-
pacidade de investimento do Se-
mae e a morosidade da gestão
Luciano Almeida deixou esse e
outros problemas se perpetua-
rem. Mas o que estava ruim
pode ficar ainda pior. Bombas-
relógio deixadas pelos antigos
prefeitos estão pipocando no
alvorecer da nova gestão.

Helinho Zanatta recebeu
uma Prefeitura quebrada fi-
nanceiramente e paralisada
administrativamente. Se fos-
se crível uma teoria da cons-
piração, é como se tivessem
amarrado as mãos do prefei-
to que prometeu desenrolar os
problemas de Piracicaba. As
urgências são muitas. Uma
Adin (Ação Direta de Incons-
titucionalidade) acabou com
os cargos comissionados da
Prefeitura. Cumprida ao pé
da letra, a decisão comprome-
terá totalmente o funciona-
mento da máquina de gover-
no.  O mesmo acontece no Se-

mae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto) onde todos os
cargos, com exceção do de Pre-
sidente caíram.

Pior do que a já absurda
perda de mais da metade da água
tratada pelo Semae, agora uma li-
minar da Justiça pode parar de
vez a produção de água das
ETAs Luiz de Queiroz I e II.
Note-se: elas já estão operando
com metade da sua capacidade
em decorrência de ação do Mi-
nistério Público. Na hora em
que todos deveriam somar es-
forços para produzir mais água
e reduzir o desperdício, a Jus-
tiça decide, o que pode levar a
cidade a sofrer uma absurda
redução de 30% na produção
de água, prejudicando ainda
mais todos os cidadãos, de to-
dos os bairros. Mas é lei.

Vários contratos de serviços
públicos estão prestes a expirar ou
com pendências inadiáveis na
Justiça, indicando um cenário ain-
da mais drástico para questões
como o recolhimento e tratamen-
to do lixo, por exemplo.

Quando falou em desenro-
lar os problemas de Piracicaba
na sua vitoriosa campanha,
certamente o prefeito não tinha
dimensão de que o fundo do
poço era ainda mais embaixo.
Por isso, são certas as primei-
ras medidas adotadas: uma
reforma administrativa que
recompõe a gestão da máqui-
na da Prefeitura, conseguin-
do inclusive economizar re-
cursos. A proposta do prefei-
to, que será votada pela Câma-
ra de Vereadores - e precisará
do aval do Poder Legislativo -
conseguiu ser racional a ponto
de criar uma estrutura mais
ágil e com menos gasto. Sua
aprovação não é apenas neces-
sária. É urgente.

Helinho promete agora se
debruçar sobre os rolos deixa-
dos na água e no lixo. Se o rolo

do lixo seguir o mesmo ro-
teiro da água, não é impos-
sível que os diversos seto-
res envolvidos concorram
para que tudo piore. Mon-
tanhas de lixo nas ruas se-
riam o decreto final de deca-
dência total da nossa cidade.
É contra tudo isso que o pre-
feito está sendo obrigado lu-
tar: evitar o pior, antes de
conseguir fazer o melhor.

No conjunto, Piracicaba
precisa de medidas legais, fi-
nanceiras e técnicas que me-
recem receber a colaboração
e a compreensão de todas as
partes envolvidas. Para de-
senrolar Piracicaba, todos os
atores precisam ajudar a de-
satar os nós dos novelos de
problemas que se acumulam
há 20 anos, sem soluções re-
ais, e não adianta culpar so-
mente a última administra-
ção. Esse é o único caminho
para termos os serviços pú-
blicos que a nossa população
merece. O prefeito Helinho
Zanatta começou fazendo o
que a cidade esperava. Ago-
ra, cabe aos demais setores da
vida pública assumirem suas
responsabilidades como cida-
dão de Piracicaba. Que seja
feito o melhor para o Municí-
pio, com a pergunta que fica:
uma cidade quebrada?
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Câmara integra gabinete
de crise que enfrenta
falta d'água na cidade
Integrantes da Mesa Diretora se reuniram, na manhã desta quinta-feira (2), com o prefeito Helinho Zanatta (PSD)
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Novo livro de marketing para criadores
Adolpho Queiroz

Caroline Giantomaso (Sebrae)

Este novo livro foi lançado
oficialmente em 4 de outubro, na
Livraria Nobel do Shopping Pi-
racicaba, com noite de autógra-
fos com as autoras. Os interes-
sados em adquirir a obra podem
encontrá-la na loja, além da ver-
são digital na Amazon.com.

Com mercado de criadores
de conteúdo em alta, este livro
mostra como usar a influência
digital a favor das pequenas em-
presas 'O Guia de Marketing de
Influência para Pequenos Negó-
cios' foi lançado em Piracicaba O
universo de influenciadores di-
gitais vem crescendo a cada ano
e hoje já movimenta bilhões da
economia mundial, segundo a
Goldman Sachs Research.

O mercado mundial da cha-
mada "Creator Economy" (Eco-
nomia dos Criadores) movimen-
ta US$ 250 bilhões por ano, e tem
projeção de crescimento para
US$ 480 bilhões em 2027. Pen-
sando nisso e em mostrar como
as pequenas empresas podem
usar esse mercado a seu favor,
Mariana Munis e Silmara Regi-
na de Souza lançaram o livro "O
Guia de Marketing de Influência
para Pequenos Negócios".

O objetivo da obra é fornecer
insights práticos sobre como apli-
car estratégias do marketing de
influência de maneira eficaz - já
que hoje a maioria dos internau-
tas segue influenciadores nas re-
des sociais, segundo o Relatório
Influenciadores Digitais 2023, fei-
to pela Opinion Box e
Influency.me. O estudo aponta que
75% das pessoas já realizaram al-
gum tipo de compra após a reco-
mendação de um influenciador.

As redes sociais apontadas
como preferidas pelos usuários são
Instagram e Youtube. Segundo
uma pesquisa feita em 2022 pela

Nielsen, o Brasil tem 500 mil in-
fluenciadores digitais com mais de
10 mil seguidores. O número é
maior do que de profissões tradi-
cionais, como engenheiros (455
mil), dentistas (374 mil) e arqui-
tetos (212 mil), mas praticamen-
te empata com o total de médi-
cos (502 mil). Se levar em con-
ta influenciadores com pelo me-
nos 1.000 seguidores, o total ul-
trapassa os 10 milhões - mais do
que em qualquer outro país.

Conforme outra pesquisa,
das agências Hootsuite e We
Are Social, o Brasil também
está entre os países que mais
segue influenciadores, ficando
atrás apenas das Filipinas.
"Isso revela o poder que o ma-
rketing de influência exerce na
decisão de consumo hoje, dei-
xando de ser uma tendência
para se consolidar como estra-
tégia. O que vemos, especial-
mente para pequenos negóci-
os, é a possibilidade de compe-
tir no mercado, aproveitando
a confiança que influenciado-
res já conquistaram com seu
público", argumenta Silmara.
"Esses negócios podem chegar
a mercados que não chegari-
am sozinhos, sem a ponte feita
pelo influenciador. E isso vai
além de aumentar a visibilida-
de, é uma forma ainda de fazer
com que a marca seja percebida
como parte da vida do consu-
midor", completa a autora.

O LIVRO  – A obra foi cons-
truída para ser um guia prático
voltado a pequenos negócios, com
o intuito de mostrar como usar o
mercado da influência a favor das
empresas e como aumentar a pre-
sença digital. Ele aborda questões
essenciais, como a escolha de in-
fluenciadores certos, estratégi-
as eficazes de campanhas, e o
impacto da "economia dos cri-
adores" nas pequenas empresas.

As autoras, Mariana Munis e Silmara Regina de Souza

Além disso, explora como
construir comunidades engajadas
e autênticas, criando uma base
sólida para o crescimento de mar-
cas. Silmara e Mariana abordam
ao longo das 198 páginas estudos
de caso, dados, pesquisas e exem-
plos reais, consolidando um ma-
terial acessível e descomplicado
sobre o tema. O livro explora des-
de a criação de conteúdo signifi-
cativo, até a diversidade e inclu-
são no ambiente digital, além de
debater tendências para o futuro
do marketing de influência.

SOBRE AS AUTORAS
– Mariana Munis é docente
da Universidade Mackenzie
em Campinas, consultora de
marketing e criadora de con-
teúdo. Já Silmara Regina de
Souza é consultora de ma-
rketing pelo Sebrae SP, pales-
trante e,  também, criadora
de  conteúdo.  Juntas ,  e las
c o m p a r t i l h a m  q u a s e  d u a s
décadas de experiência no
mercado digital  e no desen-
volvimento de estratégias de
marketing para negócios.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba também integrará o gabi-
nete de crise, instalado pelo pre-
feito Helinho Zanatta (PSD), para
buscar soluções para a crise no
abastecimento de água que a cida-
de enfrenta e que afeta grande
parte da população. O presidente
da Câmara, Rerlison Rezende
(PSDB), o Relinho, destacou o pa-
pel ativo do Legislativo. "A Câma-
ra está pronta para contribuir de
forma efetiva, unindo esforços com
a Prefeitura para aliviar os impac-
tos da falta de água na vida dos
piracicabanos", afirmou.

A inclusão dos representan-
tes da Câmara no gabinete de cri-
se foi definida na manhã desta
quinta-feira (2), em reunião no
gabinete do prefeito, no Centro Cí-
vico. O vereador Fabinho Silva (Re-
publicanos), 2º secretário da Mesa
Diretora, e o vereador Odair Me-
llo (União Brasil), que é servi-
dor da Defesa Civil, foram os
nomes indicados pela Mesa Di-
retora no grupo de trabalho.

"A presença da Câmara Mu-
nicipal no gabinete de crise refor-
ça a importância da união entre
os poderes em momentos de emer-
gência", acrescenta Relinho. Ele
acredita que o Legislativo deve de-
sempenhar um papel estratégico
na construção de soluções que be-
neficiem a população e assegurem
a retomada da normalidade no
abastecimento de água.

O Gabinete de Crise foi criado
pela Prefeitura para coordenar ações
diante da crise de saneamento, que
tem como uma das causas a decisão
liminar da Justiça que proíbe o des-
carte do lodo produzido na Estação

Reunião entre prefeito e integrantes da Mesa Diretora aconteceu nesta quinta-feira (2)

de Tratamento de Água (ETA) Luiz
de Queiroz no rio Piracicaba.

Os demais integrantes da
Mesa Diretora que participaram da
reunião manifestaram apoio às
medidas discutidas. Estiveram
presentes o vice-presidente Rafa-
el Boer (PRTB); o 1º secretário
Thiago Ribeiro (PRD); a 2ª secre-
tária Alessandra Bellucci (Avan-
te); e o suplente de vice-presiden-
te Gustavo Pompeo (Avante).

Durante o encontro, o prefei-
to Helinho Zanatta (PSD) detalhou
os desafios enfrentados pela ci-
dade, agravados pela falta de
local adequado para o descarte
do lodo acumulado na ETA Luiz

de Queiroz. Esse acúmulo tem
limitado a capacidade de pro-
dução de água, impactando di-
retamente o abastecimento.

Zanatta reforçou que o gabi-
nete de crise deverá ser criado por
um decreto municipal, que deve ser
publicado entre quinta e sexta-fei-
ra no Diário Oficial. E o objetivo,
salienta o prefeito, é buscar solu-
ções para a crise em diferentes pra-
zos, desde ações imediatas para
aliviar o sofrimento da população
até planejamentos de longo prazo
que garantam a sustentabilidade
do sistema de saneamento.

O prefeito parabenizou os no-
vos membros da Mesa Diretora

pela responsabilidade assumida e
destacou a importância da harmo-
nia entre os poderes Executivo e
Legislativo para promover avan-
ços significativos na cidade. "Es-
tamos aqui para trabalhar jun-
tos. O diálogo e a proximidade
com a Câmara são fundamen-
tais para que possamos imple-
mentar projetos e ações que me-
lhorem a vida da nossa popula-
ção", afirmou Helinho Zanatta.

Também devem compor o ga-
binete representantes de secreta-
rias municipais, entre elas Obras,
Saúde, Meio Ambiente e Governo,
e também do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto).
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Especialistas sugerem
técnicas para cuidar
do estresse

Nos últimos anos, o índice de
preocupação dos brasileiros com a
saúde mental cresceu considera-
velmente. Segundo o instituto de
pesquisa Ipsos, em 2018, apenas
18% das pessoas citavam o bem-
estar emocional como uma preo-
cupação de saúde. Com a pande-
mia, o número saltou para 40%
em 2021, subindo ainda mais em
2024, atingindo 54%.

O novo relatório global World
Mental Health Day 2024, organi-
zado pelo Ipsos, aponta que o Bra-
sil é o quarto país mais estressado
do mundo. Por aqui, 77% da po-
pulação já refletiu sobre a impor-
tância de incorporar na rotina os
cuidados com a saúde da mente.

Uma aliada para essa gestão
do bem-estar emocional é a fisio-
terapia. Comumente associada à
reabilitação física, essa ciência ofe-
rece muitos benefícios para o alí-
vio de sintomas emocionais.

De acordo com o professor do
curso de Fisioterapia do Centro
Universitário Integrado de Cam-
po Mourão (PR), Anderson
Brandão dos Santos, "por meio
de técnicas e abordagens que
promovem a interação entre cor-
po e mente, a fisioterapia de-
sempenha um papel importan-
te na promoção do bem-estar".

Posição semelhante tem Pau-
la Freire Sanches de Morais, do-
cente do mesmo curso e da mes-
ma instituição de ensino superior.
"Por meio do modelo biopsicosso-
cial - um conceito que considera
que o funcionamento do corpo
pode afetar a mente e vice-versa -
a fisioterapia realiza o cuidado fí-
sico sempre observando as ques-
tões psicológicas e o quanto cada
atividade pode impactar, positiva
ou negativamente, na qualidade de
vida dos pacientes", explica.

Santos lembra que a prática
de atividade física orientada por
um profissional estimula a libera-
ção de hormônios como endorfi-
na e serotonina; substâncias que
auxiliam na sensação de prazer,
alegria e contribuem para reduzir

o estresse. "Por isso, a recomen-
dação é sempre se exercitar. O
movimento físico ajuda a equili-
brar o corpo, favorece o sistema
nervoso e reduz a liberação de cor-
tisol, hormônio relacionado ao es-
tresse", complementa.

Confira algumas técnicas sim-
ples e fáceis de aplicar na rotina
diária, elaboradas pelos professo-
res do curso de Fisioterapia do
Centro Universitário Integrado de
Campo Mourão (PR), Anderson
Brandão dos Santos e Paula Frei-
re Sanches de Morais, que contri-
buem para desacelerar, controlar
a ansiedade e diminuir o estresse.

RESPIRAÇÃO DIAFRAG-
MÁTICA - Essa é uma técnica
fácil de ser realizada. Auxilia na
melhora da oxigenação do corpo,
no relaxamento da mente e con-
trole da ansiedade. Para executar,
basta deitar-se em um local con-
fortável, colocar uma mão sobre o
abdômen e inspirar profundamente
o ar pelo nariz e soltar lentamente pela
boca, sentindo a barriga expandir
e contrair. Essa respiração concen-
trada pode ser repetida por cinco
a dez minutos, até sentir que a
mente está desacelerando.

ALONGAMENTO - O alon-
gamento também é uma prática
simples e que, com poucos minu-
tos por dia, já proporciona muitos
benefícios. O estresse muitas vezes
causa tensão muscular, especial-
mente nos ombros, pescoço e cos-
tas. Ao alongar essas regiões, é pos-
sível aliviar essa pressão. Além dis-
so, o alongamento ajuda na circu-
lação sanguínea, na postura e au-
menta a consciência corporal.

AUTOMASSAGEM - A au-
tomassagem, como o nome já su-
gere, consiste em aplicar pressão
nos próprios músculos para alivi-
ar tensões, dores e promover o re-
laxamento. Pode ser feita reali-
zando movimentos circulares
com os dedos ou com as pal-
mas das mãos sobre a área ten-
sa, ou ainda aplicando pressão
firme, mas não dolorosa, sobre
os pontos onde há desconforto

Rubens Cardia

Especialistas recomendam exercícios simples como alongamen-
to e automassagem para diminuir o estresse

Freepik
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Oito dos 23 vereadores tomam posse
1ª primeira vez e falam sobre o mandato

Ronaldo Castilho
Especial para A Tribuna

Piracicabana

Dos 23 vereadores eleitos em
outubro deste ano, oito assumem
pela primeira vez uma cadeira no
plenário Francisco Antonio Coe-
lho. Isso significa que os eleitores
de Piracicaba renovaram 39% do
Legislativo. Sete parlamentares
não conseguiram se reeleger, e o
vereador Paulo Campos (Pode-
mos), que foi candidato a prefeito
de Piracicaba, não se classificou
para o segundo turno das eleições.

Desses oito vereadores que
assumiram seus mandatos pela
primeira vez no plenário Francis-
co Antônio Coelho, um pertence ao
PRTB (Partido Renovador Tra-
balhista Brasileiro), um parti-
do político brasileiro fundado
em 1994. Seus principais pila-
res são a valorização do traba-
lho, o desenvolvimento econômi-
co e a soberania nacional. Tradici-
onalmente, o PRTB adota uma
orientação de direita e possui po-
sicionamentos conservadores em
questões políticas e sociais.

Dois vereadores foram eleitos
pelo MDB (Movimento Democrá-
tico Brasileiro), um dos partidos
mais tradicionais e influentes do
Brasil. Fundado em 1966, duran-
te o regime militar, o MDB surgiu
como a única oposição legal ao
governo da época, contrastando
com a ARENA (Aliança Renova-
dora Nacional), que representava
a base governista. O partido de-
sempenhou um papel fundamen-
tal na redemocratização do país e
continua sendo uma força signifi-
cativa na política brasileira.

Outro vereador pertence ao
PL (Partido Liberal), um partido
fundado em 1985. Desde sua cria-
ção, o PL tem desempenhado pa-
péis relevantes no cenário político,
com representantes em diferentes
níveis de governo, como o Con-
gresso Nacional, governos estadu-
ais e municipais. O partido adota
uma postura de direita, defenden-
do valores conservadores em ques-
tões sociais e maior liberalismo eco-
nômico, buscando promover polí-
ticas que incentivem o setor priva-
do e a livre iniciativa.

Mais um vereador foi eleito
pelo União Brasil, um partido po-
lítico formado em fevereiro de 2022
a partir da fusão entre o DEM
(Democratas) e o PSL (Partido
Social Liberal). A fusão foi realiza-
da com o objetivo de criar uma
força política significativa, unin-
do a tradição do DEM, com raízes
no antigo PFL (Partido da Frente
Liberal), à estrutura robusta do
PSL, que ganhou destaque durante
a campanha de Jair Bolsonaro em
2018. O União Brasil busca com-
binar tradição política com reno-
vação institucional.

Outro vereador pertence ao
Solidariedade, partido político fun-
dado em 2013, idealizado por Pauli-
nho da Força, um sindicalista e po-
lítico brasileiro. O Solidariedade foi
criado com o objetivo de represen-
tar os interesses dos trabalhadores
e das classes populares, combinan-
do pautas progressistas com a defe-
sa da justiça social e a inclusão.

Um dos novos vereadores
também é filiado ao PSDB (Parti-
do da Social Democracia Brasilei-
ra), um dos partidos mais tradici-
onais do Brasil, fundado em ju-
nho de 1988 por dissidentes do
PMDB, como Mário Covas, Fer-
nando Henrique Cardoso e José
Serra. Em Piracicaba, o partido
tem uma forte ligação com Barjas
Negri, ex-ministro da Saúde e ex-
prefeito da cidade. O PSDB nas-
ceu com a proposta de combinar
desenvolvimento econômico com
justiça social, adotando a social-
democracia como base ideológica.

Por fim, um vereador repre-
senta o Republicanos, partido po-
lítico fundado em 2005. Inicial-
mente chamado de PMR (Partido
Municipalista Renovador), o par-
tido foi posteriormente renomea-
do para PRB (Partido Republica-
no Brasileiro) até 2019, quando

Sete não conseguiram se reeleger, e o vereador Paulo Campos (Podemos), candidato a prefeito, não se classificou para o segundo turno das eleições

adotou sua nomenclatura atual.
O Republicanos é fortemente liga-
do à Igreja Universal do Reino de
Deus e se consolidou como uma
força política relevante, especial-
mente em segmentos sociais con-
servadores. Sua atuação é marca-
da por pautas que priorizam valo-
res tradicionais e conservadores,
além de buscar fortalecer políticas
voltadas para o bem-estar da po-
pulação. Fizemos as mesmas três
perguntas aos novos vereado-
res, conheça um pouco sobre
sua vida pessoal, profissional e
quais os seus planos como par-
lamentar em Piracicaba:

RAFAEL BOER (PRTB) -
Rafael Pereira Boer - Natural de
Rio das Pedras, nasceu em 21/11/
1992, tem curso superior comple-
to, casado, sua ocupação é admi-
nistrador de empresas.

O que te levou a se candida-
tar a vereador? A vontade de ser-
vir as pessoas de forma ainda mais
impactante. A política tem o poder
de transformar vidas, e meu dese-
jo é, por meio de políticas públicas,
melhorar a vida dos piracicabanos.
Atuação comunitária: participei
ativamente de uma comunidade
religiosa e de um grupo político.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Minha preocupação é
com o cidadão que precisa de aten-
dimento digno na UPA, com me-
dicamentos disponíveis; com o tra-
balhador que enfrenta a falta de
água; com o usuário do transpor-
te público que sofre com linhas in-
suficientes; e com as crianças que
merecem merenda adequada, en-
sino de qualidade e segurança na
escola. Pretendo atuar com diálo-
go constante, ouvindo a popula-
ção e levando as prioridades ao
Executivo. Como vereador, meu
papel será fiscalizar, propor solu-
ções e garantir que as políticas
públicas atendam quem mais pre-
cisa, priorizando saúde, educação,
transporte e infraestrutura.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Defenderei políticas
para impulsionar o desenvolvi-
mento econômico local, como a
desburocratização para pequenos
negócios, apoio a startups e atra-
ção de empresas. Também priori-
zarei programas de qualificação
profissional para jovens e grupos
vulneráveis, preparando-os para o
mercado de trabalho e uma eco-
nomia moderna e tecnológica.

RENAN PAES (PL) - Renan
Leandro Paes - Natural de Piraci-
caba, nasceu em 01/03/1989, tem
curso superior completo, solteiro,
sua ocupação é policial militar.

O que te levou a se candidatar a
vereador? Estou nos bastidores da
política há mais de 10 anos e fui fun-
dador do Direita Piracicaba. Sempre
gostei de atuar no background, mas
sentia que ainda não era o momento
certo. Este ano, uma série de coinci-
dências me levaram naturalmente à
pré-candidatura. Em março, fiz um
voto com Deus: se não fosse chama-
do para a matrícula na Academia do
Barro Branco, onde passei em todas
as fases novamente, me dedicaria in-
tegralmente ao pleito.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Minha prioridade será
entender a raiz dos problemas da
cidade para cobrar soluções e tra-
balhar com o Executivo em benefí-
cio da população, focando na pre-
venção. Darei atenção especial ao
Estatuto da Guarda, ao bom fun-
cionamento dos serviços públicos
e à segurança pública, que afeta
especialmente os trabalhadores e
os mais vulneráveis.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Desde criança, desen-
volvi um forte senso de justiça,
pois cresci em uma área de vulne-
rabilidade social. Quero trabalhar
para que a justiça prevaleça e para
que a população tenha um repre-
sentante que defenda seus verda-
deiros anseios culturais, econômi-

cos e sociais. Pretendo dialogar
com representantes do Legisla-
tivo e do Executivo para alcan-
çar consensos que garantam a
melhor aplicação das ações.

PASTOR BERTAIA
(MDB) - Edson Roberto Bertaia -
Natural de Piracicaba, nasceu em
18/12/1980, tem curso superior
completo, casado, sua ocupação é
pastor de igreja evangélica.

O que te levou a se candida-
tar a vereador? Minha candida-
tura a vereador é guiada pelos va-
lores cristãos que orientam minha
vida e vocação como pastor. Após
anos de trabalho comunitário no
bairro Vila Sônia e em Piracicaba,
percebi que poderia ampliar
meu impacto no Legislativo,
fiscalizando o Executivo e pro-
pondo políticas públicas para en-
frentar desafios como saúde, edu-
cação e infraestrutura.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Minhas prioridades no
primeiro ano de mandato serão
voltadas para ações que impactem
diretamente a qualidade de vida
da população de Piracicaba. Tra-
balharei para fiscalizar e propor
medidas que garantam a regula-
ridade e a qualidade no abasteci-
mento de água, enfrentando pro-
blemas de distribuição que afetam
diversas comunidades. Buscarei
fortalecer o atendimento na saú-
de pública e ampliar o apoio às fa-
mílias em situação de vulnerabili-
dade, promovendo inclusão social
e assistência adequada. Também
focarei em incentivar o empreen-
dedorismo e a geração de empre-
gos, buscando parcerias com ins-
tituições e o setor privado para
qualificação profissional. No cam-
po da educação, acompanharei e
proporcionei melhorias na educa-
ção básica, além de fomentar pro-
gramas que promovam cidadania
e educação política nas escolas.
Pretendo ainda aproximar a Câ-
mara da população por meio de
audiências públicas acessíveis e
canais digitais, garantindo maior
transparência. Essas prioridades
foram definidas com base nas ne-
cessidades da população e na mi-
nha responsabilidade como fisca-
lizador e legislador, sempre bus-
cando dialogar com os diversos
setores da sociedade para promo-
ver mudanças significativas.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Minha maior motiva-
ção para me candidatar foi o dese-
jo de transformar Piracicaba em
uma cidade mais justa e igualitá-
ria, especialmente para as pessoas
mais vulneráveis. Ao longo dos
anos, percebi que muitos dos de-
safios que enfrentamos, como as
dificuldades no abastecimento de
água, a precariedade na saúde
pública e a falta de oportunidades
econômicas, exigem soluções que
vão além do trabalho comunitário
e necessitam de ações concretas no
Legislativo. Para transformar essa
motivação em ações reais, preten-
do fiscalizar os serviços essenci-
ais, como o abastecimento de água,
cobrando melhorias e transparên-
cia no uso dos recursos públicos.
Também proponho desenvolver
projetos que fortaleçam a assistên-
cia social, ampliem o acesso à saú-
de e criem mais oportunidades de
emprego e renda. Meu objetivo é
trabalhar de forma colaborativa
com o Executivo e com os demais
vereadores para implementar po-
líticas públicas eficazes, sempre
ouvindo as demandas da popula-
ção. Com compromisso e respon-
sabilidade, minha meta é garantir
que as necessidades da população
sejam prioritárias no Legislativo,
promovendo mudanças significa-
tivas para nossa cidade.

GESIEL DE MADUREI-
RA (MDB) - Gesiel Alves Maria
- Natural de Piracicaba, nasceu
em 28/12/1988, tem curso supe-
rior completo, casado, sua ocu-
pação é empresário.

O que te levou a se candida-
tar a vereador? Minha candida-

tura a vereador nasceu de um pro-
fundo desejo de transformar nos-
sa realidade e criar oportunidades
para todos. Ao longo dos anos, vi
muitas vozes da nossa comunida-
de serem silenciadas e problemas
importantes ignorados. Embora
nunca tenha me enxergado como
um político, em 2020, sob a orien-
tação e escolha do meu líder, Pr.
Dilmo dos Santos, me lancei como
candidato a vereador e consegui-
mos vencer a eleição. A partir da-
quele momento, percebi que pode-
ríamos fazer uma diferença ainda
maior do que já estávamos fazen-
do em nossos trabalhos, e que era
hora de não apenas criticar, mas
me envolver e assumir a respon-
sabilidade. Acredito que devemos
ser a transformação que deseja-
mos ver no mundo. A política é
uma ferramenta essencial para
promover mudanças reais, e estou
aqui para garantir que cada um
de vocês seja ouvido e tratado com
respeito e dignidade. Quero cons-
truir um futuro onde todos te-
nham a chance de brilhar.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? No meu primeiro ano
de mandato, vou focar em priori-
dades centrais que atendem às
necessidades da nossa comunida-
de. Transparência e Acesso à In-
formação: Quero garantir que a
população tenha total acesso às in-
formações que impactam suas vi-
das. A transparência será meu
compromisso, pois acredito que a
confiança é construída por meio
da honestidade. Educação e Ca-
pacitação: A educação será uma
das minhas prioridades funda-
mentais. Vou lutar por escolas com
infraestrutura adequada, profes-
sores bem preparados e progra-
mas que promovam o aprendiza-
do dos nossos jovens. A educação
é a chave para um futuro mais
promissor. Saúde e Bem-Estar:
Todos merecem acesso digno aos
serviços de saúde. Trabalharei
para melhorar as condições de
atendimento e assegurar que o
bem-estar seja priorizado nas nos-
sas políticas públicas. Abasteci-
mento de Água: A questão da água
no nosso município é urgente e
será tratada com a máxima serie-
dade, buscando soluções para ga-
rantir a regularidade e a qualida-
de no fornecimento. Com compro-
misso e dedicação, meu objetivo é
transformar essas áreas em pila-
res para o crescimento e o bem-
estar da nossa cidade.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? A maior motivação para
minha candidatura é a visão de um
futuro onde a justiça e a equidade
sejam os pilares das nossas ações.
Imagino uma população vibrante e
unida, onde todos têm suas neces-
sidades atendidas e são verdadei-
ramente valorizados. Para trans-
formar essa visão em realidade,
meu compromisso será trabalhar
lado a lado com vocês. Estabelece-
rei canais de diálogo abertos e esta-
rei presente em reuniões e encon-
tros, garantindo que a voz de cada
cidadão seja ouvida. Juntos, vamos
criar políticas que atendam às re-
ais demandas da nossa cidade e que
tragam soluções práticas. Lutarei
incansavelmente para garantir
que cada proposta seja uma res-
posta concreta às suas necessida-
des, e que cada ação reflita a con-
fiança que você depositou em mim.
Com isso, reafirmo: juntos somos
mais fortes. Vamos construir um
futuro onde todos tenham a chan-
ce de prosperar e brilhar.

ODAIR MELO (UNIÃO) -
Odair Luiz de Melo - Natural de
Piracicaba, nasceu em 24/07/
1993, tem curso superior com-
pleto, casado, sua ocupação é
de servidor público municipal.

O que te levou a se candida-
tar a vereador? Sou piracicaba-
no de coração e aguardo com en-
tusiasmo a oportunidade de con-
tribuir para o desenvolvimento
da minha amada cidade e o bem-
estar de sua população.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Este será o primeiro ano
do meu mandato, e após a fase de
adaptação, começarei a elaborar e
implementar meu plano de ação
de forma estratégica e eficaz.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Minha motivação é
promover a melhoria de nossa ci-
dade e o bem-estar de sua popula-
ção, através de um trabalho sério,
comprometido e, acima de tudo,
pautado pela transparência em
todas as minhas ações.

FELIPE GEMA (SOLI-
DARIEDADE) - Felipe Jorge
Dario - Natural de Piracicaba,
nasceu em 15/10/1986, tem
curso superior completo, união
estável, sua ocupação é tecnó-
logo em biocombustíveis.

O que te levou a se candidatar
a vereador? Acredito que posso fa-
zer a diferença na vida das pessoas
de forma construtiva. Trabalhar por
Piracicaba, buscando mais oportu-
nidades e qualidade de vida para
todos, é algo que sempre me moti-
vou e despertou meu interesse.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Meu trabalho será foca-
do em propor, apoiar e fiscalizar
ações que beneficiem diretamente
os piracicabanos. Quero levar ao
Executivo projetos alinhados às
necessidades reais da população,
com especial atenção às áreas de
esporte e meio ambiente. Acredito
que incentivar o esporte pode trans-
formar vidas e criar novas oportu-
nidades, assim como preservar o
meio ambiente é fundamental para
assegurar qualidade de vida para
as futuras gerações. Minha inten-
ção é trabalhar em conjunto com a
Prefeitura para garantir que essas
políticas se tornem realidade e che-
guem a quem mais precisa.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Acredito que posso fa-
zer a diferença na vida das pessoas
de forma construtiva. Trabalhar
por Piracicaba, oferecendo mais
oportunidades e qualidade de vida
para todos, sempre foi algo que me
motivou profundamente. Além dis-
so, desejo apoiar a regularização de
entidades e associações que desem-
penham atividades essenciais na
cidade, para que possam crescer
com o suporte do poder público.
Também buscarei emendas parla-
mentares para viabilizar a execu-
ção de projetos e atender a setores
do município que necessitam de
investimentos constantes.

DR. MARCO BICHEIRO
(PSDB) - Marco Antonio da Fon-
seca Bicheiro - Natural de Piraci-
caba, nasceu em 25/06/1968,
tem curso superior completo,
sua ocupação é de médico.

O que te levou a se candida-
tar a vereador? Desde sempre,
nutri o desejo de participar ati-
vamente da vida política, impul-
sionado pelo amor incondicional
por minha terra. Minha candi-
datura é movida pela vontade
genuína de contribuir para o de-
senvolvimento de Piracicaba,
apoiado em 33 anos de experiên-
cia na saúde pública. Com essa
trajetória, compreendo profun-
damente as dificuldades da po-
pulação, especialmente nas áre-
as de saúde, abastecimento de
água e mobilidade urbana. Meu

objetivo é deixar um legado trans-
formador, ampliando o impacto
na saúde e enfrentando os desafi-
os que afetam o cotidiano dos pi-
racicabanos. Hoje, sinto-me hon-
rado em assumir o papel de verea-
dor, marcando o nome de minha
família na história da cidade.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? O papel do vereador é
legislar e fiscalizar o Executivo,
garantindo que os interesses da
população sejam atendidos. Com
33 anos de experiência na saúde
pública, meu foco será propor so-
luções eficazes para os desafios
dessa área, como a escassez de
médicos, a construção e reforma
de unidades de saúde, a redução
das filas de exames e a criação de
um Poupatempo da Saúde. Tam-
bém reforçarei a fiscalização sobre
as Organizações Sociais (OS) que
gerem equipamentos de saúde.
Além disso, ouvi muitas deman-
das durante a campanha, como
problemas de desabastecimento de
água, trânsito e segurança públi-
ca. Acredito que é essencial dar
voz à população, e por isso, im-
plementarei um gabinete des-
centralizado e itinerante, apro-
ximando o poder público dos ci-
dadãos. Compreender o funcio-
namento da Câmara será fun-
damental para atender às expec-
tativas da comunidade de ma-
neira eficiente e responsável.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Após oito anos de de-
dicação, finalmente início minha
trajetória legislativa com grande
entusiasmo e responsabilidade.
Minha motivação para ser verea-
dor é profundamente ligada ao
compromisso com o progresso de
Piracicaba. Quero honrar a confi-
ança que a população depositou em
mim e fiscalizar, com rigor e im-
parcialidade, as ações do Executi-
vo, sempre em benefício do bem-
estar coletivo. Reconheço os desa-
fios na saúde, mas estou determi-
nado a enfrentá-los com dedica-
ção, sem vinculações partidárias,
focando exclusivamente no in-
teresse público e no que for
melhor para nossa cidade.

FÁBIO SILVA (REPU-
BLICANOS) - Fábio Henrique
Silva - Natural de São Carlos, nas-
ceu em 27/03/1974, tem curso su-
perior completo, sua ocupação é de
assessor parlamentar.

O que te levou a se candidatar
a vereador? O desejo de servir à po-
pulação é impulsionado pela experi-
ência adquirida ao longo dos anos
como assessor parlamentar nas três
esferas do poder legislativo.

Quais serão suas principais
prioridades neste primeiro ano de
mandato? Trabalhar em parceria
com o poder executivo para en-
frentar prioridades como o abas-
tecimento de água, a melhoria do
sistema de saúde e outras ques-
tões essenciais para o município.

Qual foi a maior motivação
para sua candidatura e como você
pretende transformá-la em ações
concretas? Desenvolver ações que
beneficiem a população por meio de
indicações, requerimentos, projetos
de lei, decretos legislativos e leis
complementares. Além disso, reali-
zar audiências públicas para ga-
rantir que a população seja ouvida
e manter um diálogo constante com
o Poder Executivo, assegurando
que nossas iniciativas legislativas
sejam atendidas e concretizadas.

Edson Bertaia Fabio Silva Felipe Gema Gesiel de Madureira Marco Bicheiro Odair Mello

Rafael Boer Renan Paes
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Cerimônia na Câmara
marca posse do prefeito,
vice e de 23 vereadores
Cerca de 400 pessoas acompanharam o evento que foi
realizado no Salão Nobre "Helly de Campos Melges"

Na manhã desta quarta-feira
(1º), o Salão Nobre "Helly de Cam-
pos Melges" da Câmara Munici-
pal de Piracicaba foi palco da ceri-
mônia de posse do prefeito Heli-
nho Zanatta (PSD), do vice-pre-
feito Sérgio Pacheco Jr. (União
Brasil) e dos 23 vereadores eleitos
para o mandato 2025-2028. O
evento foi conduzido pelo verea-
dor Ary Pedroso Jr. (PL), o mais
votado nas eleições municipais de
2024, conforme determina o Regi-
mento Interno da Casa.

Com cerca de 400 pessoas no
Salão Nobre, no hall e no Plenário
da Câmara, o evento foi prestigia-
do por autoridades locais como o
juiz eleito Luis Augusto Barriche-
llo, o deputado estadual Alex Ma-
dureira (PL) e o ex-prefeito Lucia-
no Almeida. A cerimônia contou
com o juramento dos empossados,
que se comprometeram a atuar em
prol da população piracicabana.

Em seu discurso, o prefeito
Helinho Zanatta agradeceu o apoio
da população e reforçou seu com-
promisso com o diálogo e a busca
por mudanças. "Reconheço mi-
nhas limitações como ser huma-
no, mas busco o diálogo. O recado
das urnas foi claro: a população
quer mudanças, e isso começa por
nós mesmos", afirmou. Zanatta
enfatizou que o papel do Legislativo

Cerimônia de posse foi acompanhada por cerca de 400 pessoas nas dependências da Câmara

será essencial na condução das
demandas populares, destacan-
do a importância de "unidade,
e não unanimidade", em defesa
dos interesses da cidade.

O prefeito também anunciou
algumas de suas prioridades para
o início do mandato, incluindo a
reestruturação do Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) para

solucionar os problemas de abas-
tecimento de água no município.
"A falta de água é a questão mais
urgente para Piracicaba", decla-
rou. Além disso, Zanatta informou
que enviará, nos próximos dias,
um projeto de lei à Câmara para
realizar uma reforma administra-
tiva na Prefeitura, atendendo a
uma Ação Direta de Inconstituci-

onalidade (Adin) que impacta os
servidores comissionados.

O vereador Ary Pedroso Jr.,
em seu discurso, ressaltou o com-
promisso da Câmara Municipal
com o progresso da cidade. "Te-
nho certeza de que todos aqui ire-
mos trabalhar com o sinergismo
necessário para implementar me-
lhorias em Piracicaba", afirmou.

"N"N"N"N"NOSFERAOSFERAOSFERAOSFERAOSFERATUTUTUTUTU"""""

Clássico mudo de 1922 ganha nova releitura no cinema
Fotos: Divulgação

A primeira programação se-
manal de 2025 para as salas de
cinema do Cine Araújo, no Shop-
ping Piracicaba,traz como única
estreia o filme de terror gótico
"Nosferatu", que é uma nova ver-
são do clássico de mesmo nome
da era do cinema mudo e ainda
hoje  é considerado uma obra-pri-
ma do cinema expressionista ale-
mão e um dos  primeiros filmes
cult. Para quem não curte este gê-
nero de filme, uma boa dica é a
comédia nacional "O Auto da
Compadecida 2", que estreou na
última semana de dezembro e
continua em cartaz. Vale regis-
trar 0aqui a morte da atriz Oli-
via Hussey, aos 73 anos, ocorri-
do no último dia 27. Ainda ado-
lescente e iniciando carreira no ci-
nema, ela levou plateias no mun-
do inteiro às lágrimas ao dar vida
a doce Julieta no filme de 1968
"Romeu e Julieta"

 "NOSFERATU" (Estados
Unidos, 2024) é um filme de ter-
ror gótico escrito e dirigido por
Robert Eggers, conhecido por es-
crever e dirigir filmes como "A
Bruxa" e "O Homem do Norte". É
um remake do clássico filme mudo
de 1922 de mesmo nome dirigido
por F.W. Murnau e que foi inspi-
rado no romance "Drácula", de
Bram Stoker, de 1897. Considera-
do um clássico do expressionismo
alemão, o filme de Murnau trouxe
para o cinema um dos monstros
mais horripilantes que o gênero de
terror já viu. Assim como o clássi-
co mudo de 1922, esta nova adap-
tação é um conto gótico sobre a
obsessão entre um terrível vampi-
ro por uma bela mulher assom-
brada; A história se passa na Ale-
manha do século 19 e acompanha
o misterioso Conde Orlok, um
vampiro milenar aterrorizante que
vive sozinho na Transilvânia em
um castelo em ruínas escondido
entre os picos escarpados das
montanhas dos Cárpatos, apaixo-
nado por uma bela e jovem mu-
lher chamada Ellen, causando um
horror indescritível em seu rastro.
Bill Skarsgard, irreconhecível como
o grotesco vampiro  Conde Orlok,
e a  atriz francesa Lily-Rose depp
como a doce e deslumbrante Ellen
estrelam o filme, ao lado de óti-

mos coadjuvantes, como  Nicho-
las Hoult  (como o marido de Ellen
e corretor imobiliário de Orlok) e
Willem Dafoe (como um cientista
controverso especialista em ocul-
tismo e misticismo  e o único que
realmente entende a estranha co-
nexão entre o Conde Orlok e El-
len). Bill Skarsgard, que precisou
ficar seis hora na sala de maquia-
gem para se tornar o Conde Orlok,
afirmou ter ficado apavorado com
sua transformação que,  segundo
ele, é mais assustadora  do que o
palhaço Pennywise que viveu em
"It - A Coisa".  "Nosferatu" teve
sua estreia mundial em Berlim,
Alemanha, em dezembro, e depois
lançado nos Estados Unidos, re-
cebendo aclamação da crítica, com
elogios à sua direção, ao roteiro e
às performances do ótimo elenco.
No site agregador de resenhas
Rotten Tomatoes, o filme obteve
86% de aprovação dos críticos. Fil-
mado em estúdios e em belíssimos
castelos construídos nos séculos 12
e 13 na República Tcheca e na Ro-
mênia, "Nosferatu" está sendo
aclamado como um dos filmes
mais aterrorizantes e mais visual-
mente deslumbrantes do ano.

   "O AUTO DA COMPA-
DECIDA 2" (Brasil,2024), comé-
dia dramática lançada na última
semana de 2024 continua em car-
taz.  Baseada na peça teatral "O
Auto da Compadecida", de 1955,
de Ariano Suassuna (1927-2014),
é a continuação do primeiro filme,
lançado em setembro de 2000.
Nesta nova trama, depois de 20
anos desaparecido, João Grilo re-
torna  à pequena Taperoá para se
juntar ao seu velho companheiro
Chicó para uma nova aventura
repleta de confusões e malandra-
gens. Novamente dirigido por Guel
Arraes, o ótimo elenco  inclui, den-
tre novos nomes, o trio formado
por  Matheus Nachtergaele, Sel-
ton Mello e Virginia Cavendish,
reprisando seus papéis de João
Grilo, Chicó e  Rosinha, respecti-
vamente. Vale lembrar que antes
desta sequência e também do fil-
me original de 2000,  a peça de
Suassuna já tinha  sido levada ao
cinema pela primeira vez bem an-
tes, no final dos anos 60, com o
coloridíssimo "A Compadecida"

Olivia Hussey e Leonard Whiting como os amantes adolescentes
no filme Romeu e Julieta, que levou multidões aos cinemas e às
lágrimas em 1968

Nova versão de Nosferatu é um conto gótico de obsessão entre uma
jovem assombrada e um vampiro aterrorizante apaixonado por ela

(1969), dirigido pelo húngaro na-
turalizado brasileiro George Jonas,
com Armando Bogus como João
Grilo e Antônio Fagundes como
Chicó.

   ADEUS A OLIVIA HUS-
SEY --  Praticamente desconheci-
da pela geração atual  e pouco lem-
brada pelos cinéfilos mais antigos,
a atriz britânica Olivia Hussey,
nascida na Argentina, morreu no
último dia 27 aos 73 anos, em sua
casa em Los Angeles. Ainda ado-
lescente e iniciando carreira no ci-
nema com apenas 15 anos, Olívia
conquistou fama internacional e
levou multidões de adolescente no
mundo inteiro às lágrimas ao dar
vida a doce e trágica Julieta Capu-
leto no drama romântico "Romeu
e Julieta", versão da obra de Willi-

am Shakespeare dirigida por Fran-
co Zeffirelli em 1968. No filme, que
alcançou enorme sucesso mundi-
al, Olívia formou um inesquecível
para romântico com  Leonard
Whiting, que também iniciava car-
reira no cinema aos 16 anos; Olí-
via, que morreu após uma recor-
rência de câncer de mama, estava
afastada do cinema desde 2018.
Após a morte da atriz, Leonard
Whiting divulgou uma declaração
emocionante: "Descanse agora,
minha linda Julieta, nenhuma
injustiça pode machucá-la ago-
ra. E o mundo se lembrará de
sua beleza por dentro e por fora
para sempre".  Olívia namorou
brevemente Leonard em 1968.
Eles permaneceram amigos du-
rante toda a sua vida.

Rubens Cardia

O prefeito de Piracicaba, Helinho Zanatta, em reunião com
secre tá r ios  mun ic ipa is
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Helinho Zanatta envia
ao Legislativo projetos de
reforma administrativa

O Executivo enviou ontem (2)
projetos de lei à Câmara Munici-
pal que dispõem sobre a nova Es-
trutura Administrativa da Prefei-
tura de Piracicaba e do Semae (Ser-
viço Municipal de Água e Esgoto).
Os projetos têm como objetivo aten-
der às determinações de Ações
Diretas de Inconstitucionalidade
(ADI), que declararam inconstitu-
cionais diversos cargos da admi-
nistração pública municipal e da
autarquia.

O prefeito Helinho Zanatta
pediu o apoio da Câmara para a
votação com urgência e aprovação
dos projetos que darão mais mo-
bilidade ao governo. "A aprovação
desses projetos é fundamental
para que a gente possa cumprir os
compromissos assumidos com a
população, já que vão permitir
uma Administração mais eficien-
te e ágil tanto da Prefeitura quan-
to do Semae. Além disso, também
asseguramos, o cumprimento da
decisão judicial", ressaltou.

A reestruturação organizaci-
onal para a Prefeitura inclui a cri-
ação de novas pastas, resultante
da unificação de outras já existen-
tes, redução de cargos de agentes
políticos, extinção de cargos comis-
sionados e de funções gratifica-
das. É prevista a extinção de
252 cargos, sendo 213 comissi-
onados e 39 funções gratifica-
das que, até o momento, per-
manecem sem preenchimento.
Dessa forma, haverá uma redu-
ção geral de 25,40% nos cargos.

No Semae, a reestruturação
prevê a extinção de 87 cargos co-
missionados, a criação de 25 no-
vos cargos comissionados e 26 fun-
ções de confiança, totalizando 51
cargos. A redução geral será de
41,38% nos cargos. A proposta do
Semae levou em consideração as
necessidades administrativas
da autarquia e estudo realiza-
do pela Fipe (Fundação Insti-
tuto de Pesquisas Econômicas),
contratado na gestão anterior.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Helinho Bernardino assume a
prefeitura pela segunda vez
A cerimônia de posse aconteceu no Centro Cultural e Recreativo 'Deputado
João Herrmann Neto; Bernardino foi reeleito com 74,74% dos votos

O prefeito reeleito de Saltinho,
com 74,74% dos votos válidos, He-
linho Bernardino (PL), tomou pos-
se na manhã de quarta-feira (1º)
no Centro Cultural e Recreativo
"Deputado João Herrmann Neto",
ao lado do vice-prefeito Evandro
Pereira (PSD) e dos nove verea-
dores eleitos e reeleitos para a
nova legislatura. O evento con-
tou com a presença de autorida-
des, políticos, representantes de
classe, sindicalistas, familiares dos
empossados e membros da comu-
nidade saltinhense.

Em seu discurso, Helinho Ber-
nardino expressou profunda gra-
tidão à sua família pelo apoio in-
condicional, destacando sua espo-
sa, Julia, que está ao seu lado to-
dos os dias, sua mãe, irmãs e avós,
além de sua equipe de trabalho.
"Quero fazer uma menção especi-
al à minha família. Agradeço a
Deus por esse desafio, pedindo que
Ele continue nos concedendo saú-
de, energia e abençoando nossa ci-
dade. Sou grato a cada pessoa que
depositou confiança em mim", de-

Evandro Pereira e Helinho Bernardino (Reprodução)

Divu lgaçao

clarou emocionado. Helinho des-
tacou o valor das pessoas e a his-
tória de Saltinho, afirmando que
é por elas que renova seu com-
promisso como prefeito. "A nos-
sa cidade é formada por pesso-
as, histórias, lutas e conquistas, o
que a torna um lugar único e especi-
al. É por essas pessoas que assumo
novamente essa responsabilidade.
Representamos a força da popula-
ção porque acreditamos no poder de
união, transformação e na capaci-
dade de superar desafios. Com tra-
balho, dedicação e competência, en-
frentaremos cada adversidade", en-
fatizou. Ele reafirmou o compromis-
so de sua gestão com a transparên-
cia, ética e dedicação em todas as
ações e decisões. "Quero que todos
sintam-se parte desta administra-
ção. Que todas as vozes sejam ouvi-
das e cada necessidade seja atendi-
da. Continuarei sendo um prefeito
acessível, que ouve as pessoas e se
coloca no lugar do outro", concluiu.

VEREADORES  – Nove
vereadores eleitos e reeleitos

tomaram posse na noite de
quarta-feira (1).  Confira os
nomes e partidos: Amadeu
Soares da Silva Junior (Re-
publicanos); Ana Lúcia Stu-
rion (PSD); Clodoaldo Cesta-
r i o l i  ( P L ) ;  J o s é  V a l d e m i r
Spada (PL); Julio Cesar Pe-
rin (Republicanos); Leandro
da Silva Freire (Republica-
nos) ;  Lucas  Sever ino  Mo-
rallis  (PSD); Marcos Paulo

Angeleli  (PL) e Rodrigo Ar-
tur (PL). Após a posse aconte-
ceu a sessão especial para a es-
colha da mesa diretora, que fi-
cou constituída da seguinte
maneira: Amadeu Soares da
Silva Junior, do Republicanos
(presidente); Rodrigo Artur,
do PL (vice-presidente); Ana
Lúcia Sturion, do PSD (1ª se-
cretária) e Marcos Paulo An-
geleli, do PL (2º secretário).
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Educadores dão algumas indicações
para assistir durante as férias escolares

Filmes, séries e animações são
uma estratégia pedagógica pode-
rosa para engajar jovens e ado-
lescentes de forma dinâmica e
inclusiva. Segundo educadores,
o audiovisual transcende os
métodos tradicionais, amplian-
do não apenas o aprendizado for-
mal, mas também o repertório cul-
tural e os valores essenciais à for-
mação cidadã. Durante as férias
escolares, podem ser utilizados por
famílias e responsáveis para dis-
trair a garotada, além de contri-
buir para sua formação.

"Filmes e animações permi-
tem que os jovens vivenciem, de
forma mais emocional e tangí-
vel, os conceitos trabalhados em
sala de aula, facilitando a com-
preensão de temas complexos e
promovendo maior envolvimen-
to com o conteúdo", destaca o
coordenador pedagógico da
Escola Bilíngue Aubrick, Paulo
Rogerio Rodrigues de Souza.

Além de facilitar o entendi-
mento de disciplinas como histó-
ria, ciências e questões éticas, o au-
diovisual conecta os alunos a di-

ferentes culturas e perspectivas.
Por meio das narrativas visuais,
os estudantes são expostos a tra-
dições, idiomas e modos de vida
diversos, desenvolvendo uma vi-
são mais ampla e empática sobre o
mundo. "Esse contato com di-
ferentes realidades não apenas
enriquece o repertório cultural,
mas também promove o respei-
to à diversidade, essencial em
uma sociedade globalizada", com-
plementa a coordenadora pedagó-
gica da Escola Internacional de Al-
phaville, Juliana Nico.

Ao abordar temas como sus-
tentabilidade, direitos humanos e
igualdade, filmes e animações in-
centivam reflexões importantes
sobre o papel dos jovens na socie-
dade. Obras que tratam de dile-
mas éticos e questões sociais tam-
bém fomentam o desenvolvimen-
to do pensamento crítico, do raci-
ocínio lógico e da empatia.

"Essas discussões são funda-
mentais para formar cidadãos
conscientes e comprometidos com
uma convivência mais justa e soli-
dária. Outro aspecto relevante é o

Obras audiovisuais têm o poder de engajar os adolescentes,
promovendo aprendizado dinâmico, valores cidadãos e res-
peito à diversidade cultural

papel das famílias nesse processo.
Assistir a filmes e animações em
conjunto abre espaço para diálo-
gos significativos sobre ética, ci-
dadania e outras questões sociais.
Esse tipo de interação fortalece a
comunicação e ajuda a consolidar
aprendizados de maneira mais
profunda e afetiva", acrescenta a

bibliotecária do Brazilian Interna-
tional School, Aline Souza.

Os educadores listaram su-
gestões de filmes, séries e anima-
ções para a garotada se divertir e
aprender durante as férias es-
colares. As indicações são vol-
tadas para alunos do Ensino Fun-
damental II e Ensino Médio:

Anne with an E (Série)
Ligação com disciplinas: Língua Portu-
guesa, História e Sociologia;

A Marcha dos Pinguins 2:
A Chamada (Filme)
Ligação com disciplinas: Ciências e Biologia

A Sociedade dos Poetas Mortos (Filme)
Ligação com disciplinas: Literatura, Filo-
sofia e Sociologia

A Teoria de Tudo (Filme)
Ligação com disciplinas: Física, Biologia
e Filosofia

Até o Último Homem (Filme)
Ligação com disciplinas: História

A Viagem de Chihiro (Animação)
Ligação com disciplinas: Literatura e te-
mas transversais

A Vida é Bela (Filme)
Ligação com disciplinas: História, Ética e
Língua Portuguesa

A Vida Secreta de Walter Mitty (Filme)
Ligação com disciplinas: Matemática

Cobra Kai (Série)
Ligação com disciplinas: Educação Físi-
ca, Sociologia e Ética

Coraline e o Mundo Secreto (Animação)
Ligação com disciplinas: Literatura

Cinderela Pop (Filme)
Ligação com disciplinas: Língua Portu-
guesa e Literatura

 Cosmos: Mundos Possíveis (Série)
Ligação com discip l inas:  Bio logia e
c iênc ias

Extraordinário (Filme)
Ligação com disciplinas: Língua Portugue-
sa, Sociologia e Ética

Gênio Indomável (Filme)
Ligação com disciplinas: Matemática, So-
ciologia e Psicologia

O Grande Dia (Documentário)
Ligação com disciplinas: Ciências e Biologia

O Jogo da Imitação (Filme)
Ligação com disciplinas: Matemática

Olhos que condenam (Série)
Ligação com disciplinas: História e Temas
transversais

O Menino do Pijama Listrado (Filme)
Ligação com disciplinas: História, Sociolo-
gia e Ética

O Menino que Descobriu o Vento (Filme)
Ligação com disciplinas: Ciências, Geogra-
fia e Ética

O Nome da Rosa (Filme)
Ligação com disciplinas: História, Literatu-
ra e Filosofia

O Show de Truman
Ligação com disciplinas: Filosofia, Socio-
logia e Artes

Meu Mestre, Minha Vida (Filme)
Ligação com disciplinas: Sociologia, Filo-
sofia e Língua Portuguesa

Minha Amiga Anne Frank (Filme)
Ligação com disciplinas: História e Ética

Mulan - Live Action (Filme)
Ligação com disciplinas: História e temas
transversais

Não Olhe para Cima (Filme)
Ligação com disciplinas: Geografia e Ciências

Nosso Planeta (Filme)
Ligação com disciplinas: Ciências e Biologia

Pantera Negra: Wakanda
Para Sempre (Filme)
Ligação com disciplinas: Temas transversais

Professor Polvo (Documentário)
Ligação com disciplinas: Raciocínio lógico
e matemática

Resistência Negra (Série documental)
Ligação com disciplinas: História, Temas
transversais

Rotas do Ódio (Série)
Ligação com disciplinas: Geografia

Que Horas Ela Volta? (Filme)
Ligação com disciplinas: Sociologia, His-
tória e Língua Portuguesa

The Crown (Série)
Ligação com disciplinas: História

The Good Place (Série)
Ligação com disciplinas: Língua Portugue-
sa e Literatura

This Is Us (Série)
Ligação com disciplinas: Temas transversais
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Alistamento militar voluntário
feminino está aberto e
segue até 30 de junho

Forças Armadas oferecem 1.465 vagas para mulheres que com-
pletam 18 anos em 2025

Divulgação

O processo de alistamento
militar voluntário feminino teve
início nesta quarta-feira, 1º de ja-
neiro, e marca a iniciativa pionei-
ra que busca incrementar o efeti-
vo das Forças Armadas. O perío-
do de alistamento segue até 30 de
junho e oferta 1.465 vagas às mu-
lheres que completam 18 anos de
idade em 2025. As interessadas de-
vem ficar atentas às regras do re-
crutamento, dividido em etapas.

A primeira fase é o alistamen-
to, que pode ser feito de forma
online ou presencial, em uma Jun-
ta de Serviço Militar, nos 28 mu-
nicípios contemplados no Plano
Geral de Convocação. As interes-
sadas podem escolher a Força em
que desejam ingressar. Será leva-
do em conta a disponibilidade de
vagas, a aptidão da candidata e a
especificidade exigida pelo Exérci-
to, Marinha e Aeronáutica.

ABRANGÊNCIA - A iniciativa
abrange os municípios de Águas
Lindas de Goiás (GO), Belém (PA),
Belo Horizonte (MG), Brasília (DF),
Campo Grande (MS), Canoas (RS),
Cidade Ocidental (GO), Corumbá
(MS), Curitiba (PR), Florianópolis
(SC), Formosa (GO), Fortaleza (CE),
Guaratinguetá (SP), Juiz de Fora
(MG), Ladário (MS), Lagoa Santa
(MG), Luziânia (GO), Manaus
(AM), Novo Gama (GO), Pirassu-
nunga (SP), Planaltina (GO), Porto
Alegre (RS), Recife (PE), Rio de Ja-
neiro (RJ), Salvador (BA), Santa
Maria (RS), Santo Antônio do Des-
coberto (GO), São Paulo (SP) e Val-
paraíso de Goiás (GO).

CRITÉRIOS - Na sequência, a
seleção das alistadas atende aos cri-
térios das Forças Armadas, aos tes-
tes físicos e aos resultados de inspe-
ções de saúde, que incluem exames

Divulgação

clínicos e laboratoriais. As candida-
tas que não comparecerem à seleção
serão consideradas desistentes.

INCORPORAÇÃO - As se-
lecionadas serão incorporadas no
1º ou 2º semestre de 2026 (de 2 a
6 de março ou de 3 a 7 de agosto),
ocupando a graduação de solda-
do ou marinheiro-recruta, no caso
da Marinha. Essa é a etapa limite
em que é possível manifestar o de-
sejo pela desistência. Embora vo-
luntário, a partir dessa fase o ser-
viço militar passa a ter caráter
obrigatório, com deveres e direi-
tos. Assim como no alistamento
masculino, o serviço militar femi-
nino tem duração de 12 meses,
podendo ser prorrogado por até
oito anos, conforme critérios esta-
belecidos pelo Exército, Marinha e
Aeronáutica. Após o desligamen-
to, as voluntárias vão para a re-
serva não remunerada.

Os procedimentos necessári-
os para recrutamento, incorpora-
ção e prestação do serviço militar
inicial por mulheres voluntárias
no âmbito das Forças Armadas
estão dispostos no Decreto nº
12.154, de 27 de agosto de 2024.
Para os jovens do sexo masculino,
o alistamento é obrigatório aos que
completam 18 anos.

MULHERES NAS FOR-
ÇAS - As Forças Armadas têm atu-
almente 37 mil mulheres, cerca de
10% do efetivo. Atualmente, as mu-
lheres atuam principalmente nas
áreas de saúde, ensino e logística ou
têm acesso à área combatente por
meio de concursos específicos em es-
tabelecimentos de ensino, como o
Colégio Naval, da Marinha, a Esco-
la Preparatória de Cadetes do Exér-
cito e a Escola Preparatória de Ca-
detes do Ar, da Aeronáutica.

NNNNNASCIMENTOASCIMENTOASCIMENTOASCIMENTOASCIMENTO

Matias é o primeiro
piracicabano de 2025 da
Maternidade da Santa Casa

O início de um novo ano é
sempre marcado por expectativas,
esperanças e promessas de reno-
vação. E para a Maternidade da
Santa Casa de Piracicaba, esse
novo ciclo iniciou com a chega-
da do pequeno Matias Algarve
Minin, o primeiro bebê a nascer
no dia 1º de janeiro de 2025.

De acordo com a mamãe
Maria Eduarda Algarve Minin,
por volta das 5h30 do dia 1º,
ela começou a sentir contra-
ções. Chegou à Maternidade da
Santa Casa por volta das 6h e

às 7h05, de parto natural, Ma-
tias chegou ao mundo pesando
3.280kg e com 48,5cm de esta-
tura. Matias é o terceiro filho do
casal, que já conta com Isaac, de 8
anos, e Yuri, de 6. "Agora nossa
família está completa. O parto foi
tranquilo e estamos todos bem",
afirmou Maria Eduarda.

Além de Matias, outro me-
nino nasceu na Maternidade no
mesmo dia, às 9h39. No total,
a Santa Casa registrou o nasci-
mento de dois meninos no pri-
meiro dia do ano.

Matias é o primeiro bebê de 2025 nascido em Piracicaba

Divu lgação
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- Óia nóis aqui outra veiz.

- Primeira prosa do ano, e nós
tá como?

- Morrendo de saudades de
ver o XVZÃO em campo.

- É lógico que também tor-
cendo por mudanças "em to-
dos os aspectos".

- As coisa precisam mudar
para continuar como estão já
dizia o velho ditado.

- Mas esse velho corneta vai "fo-
car" no futebol dentro de campo
por hora, a parte política temos
que dar tempo para o trabalho
começar a aparecer.

- Alguns itens estarão no ra-
dar, principalmente com os
gastos de um clube que a
muitas administrações alega
nunca ter dinheiro.

- Quem não tem dinheiro não
comete gastos extras ou abu-
sivos não é?

- Em uma casa que o orça-
mento é apertado não se
contrata ninguém, e não se
paga para ninguém limpar ou
cozinhar, todos fazem dentro
da família as tarefas para não
prejudicar ainda mais o or-
çamento não é?

- Acredito que no XV não
possa ser diferente, so-
mente o necessário e muito
trabalho voluntário, princi-
palmente de quem ronda por
lá, receber verbas oneran-
do ainda mais os cofres do
clube não é ilegal, mas no
mínimo "imoral".

- Pode ter certeza que esta-
remos "muito atentos a isso",
e no caso dos abusos, sabe-
remos como levar até o tor-
cedor as informações.

- Moisés Ergert busca a me-
lhor formação com o que já
está treinando no elenco, o
jogo treino contra o Rio Bran-
co mostra claramente que o
entrosamento é o principal
foco da comissão técnica.

Luiz Tarantini

Luiz Tarantini, jornalista esportivo, diretor e apre-
sentador do programa "Passe de Letra" pela Rádio
Difusora AM 650, repórter e chefe da equipe de es-
portes nas transmissões dos jogos do XV pela vete-
rana AM 650, colunista de A Tribuna Piracicabana,
gestor comercial e apaixonado pelo XVZÂO "sem
querer ser dono dele"

- A qualidade individual e
habilidade dos atletas con-
tratados e dos que ficaram
estão em um bom patamar,
falta mesmo a famosa "liga".

- Contra o Rio Branco o pla-
car foi desfavorável, o Nhô-
Quim foi derrotado por 2x1 e
o gol alvinegro foi do "vete-
rano" Arthur.

- Mais dois jogos treino es-
tão agendados, dia 05/01
em Porto Feliz contra a
Portuguesa as 10h00min, e
dia 08/01 contra a Inter-
nacional de Limeira em
Piracicaba ainda sem ho-
rário e local definidos.

- Serão dois ótimos testes
para que as falhas e fragili-
dades sejam detectadas e
corrigidas, visto que os dois
times adversários disputa-
rão a série A1 de 2025.

- A tabela divulgada pela FPF
( federação paulista de fute-
bol) coloca o jogo de estreia
do Nhô-Quim dia 15/01 as
10h00min.

- Ou está errado o horário
na tabela ou esses caras
da federação não sabem
como é a vida do torce-
dor/trabalhador.

- Algo bem fora de qual-
quer padrão, esperamos
que a diretoria do Nhô-
Quim se posicione a res-
peito deste detalhe.

- Independente do horário,
estaremos na cobertura de
todos os confrontos do Nhô-
Quim com toda a equipe de
esportes "Passe de Letra".

- Quem viver (e estiver por
perto) verá!

- Um abraço aos amigos lei-
tores, ouvintes e telespecta-
dores, desejando a todos um
2025 repleto de paz, amor,
harmonia, esperança e mui-
ta prosperidade.

- Até semana que vem, "eita
como nóis gosta desse time".

IIIIINVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTONVESTIMENTO

Piracicaba recebeu R$ 2,4 bi
do Governo Federal em 2024
Além de repasses diretos, cidade teve ampliação da presença de programas e ações federais
em educação, saúde, habitação, cultura, meio ambiente e obras de infraestrutura

Com 438,8 mil habitantes e
190,9 mil domicílios, Piracicaba
fecha o ano de 2024 com intensa
presença de programas, ações e
serviços prestados pelo Governo
Federal. O governo local recebeu
mais de R$ 362,1 milhões em trans-
ferências de janeiro ao fim de no-
vembro. Enquanto isso, cidadãos
do município receberam mais de
R$ 2,1 bilhões em repasses fede-
rais, via Bolsa Família, Auxílio Gás,
Benefício de Prestação Continua-
da, previdência e seguro-desem-
prego ao longo do ano.

A força de programas sociais
e políticas retomadas ou lançadas
pelo Governo Federal também che-
ga a Piracicaba em diversas ou-
tras vertentes. São mais de 3,6 mil
estudantes beneficiados pelo Pé-
de-Meia, com repasse de R$ 3,8
milhões no ano. Há 35 profissio-
nais do Mais Médicos em atuação
no município, dos quais 27 foram
contratados em 2023, e 39 equipes
do Brasil Sorridente. Mais de 67,9
mil pessoas foram beneficiadas
com a retirada de medicamentos
gratuitos pelo Farmácia Popular
no ano, 59,8% mulheres.

Na área de infraestrutura, o
Programa Minha Casa, Minha

Vida entregou 5,4 mil novas resi-
dências financiadas pelo FGTS
desde 2023, com valor total de R$
855,8 milhões. O PAC Seleções tem
dois empreendimentos em curso
no município: ambos ligados ao
eixo de Cidades Sustentáveis e Re-
silientes, com obras de regulariza-
ção fundiária. "Temos uma mis-
são nesse país. Temos o compro-
misso de melhorar a vida desse
povo e de entregar esse país cres-
cendo. O dado concreto é que o
Brasil vive um momento excepcio-
nal do ponto de vista do cresci-
mento econômico, do ponto de vis-
ta da geração de empregos, do
ponto de vista do comércio", afir-
mou o presidente Luiz Inácio Lula
da Silva, num breve balanço de
meio de gestão, na última sexta-
feira, 20 de dezembro, em Brasília
(DF). "É esse país que queremos
entregar de volta para a sociedade
brasileira: um país melhor econo-
micamente, socialmente, do pon-
to de vista industrial, do ponto
de vista da respeitabilidade, do
ponto de vista da educação. Em
2025 o trabalho continua",
completou o presidente, ao lado
de ministros e ministras, na con-
fraternização de fim de ano.

Prefeitura recebeu mais de R$ 362,1 milhões em transferên-
cias de janeiro ao fim de novembro
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Festival de Férias tem humor
e infantis quase diários no
Teatro Oficina do Estudante
Os ingressos para os infantis custam de R$ 30,00 a R$ 60,00 e estão à venda na
bilheteria do Teatro, no 3º piso do Shopping, e no www.ingressodigital.com

O Teatro Iguatemi Campinas
realizará o Festival de Férias du-
rante todo janeiro. Serão 19 espe-
táculos infantis, inclusive nos dias
de semana, e 11 shows de humor,
entre stand-ups e comédias. Os
humoristas que se apresentarão em
janeiro são Matheus Ceará, Igor
Guimarães, Claudio Tizo, Fabio,
Tiago Santinelli e Raphael Ga-
nhem, além das comédias "Gon-
gada Drag" e "Insignificância".

No dia 13, Vinicius Cantuária
e Dady Carvalho convidam Jesse
Harris para um show musical, com
a participação especial de Paolo
Andriolo, E, no dia 16, mais músi-
ca com "Beatles Forever". Deste
sábado até a próxima quarta-fei-
ra, serão cinco espetáculos infan-
tis - todos da Cia. Arte & Manhas
- e um stand-up com Matheus Ce-
ará no seu show "Aquelas Pia-
das". O humorista se apresenta
nos dias 4 e 5, sábado, às 21h e,
domingo, às 19h. Os ingressos cus-
tam de R$ 35,00 a R$ 70,00. A
classificação etária é 16 anos.

INFANTIS - A maratona
infantil também começa no sába-
do, dia 4, às 15h, com "Os Três
Porquinhos". Nesta montagem da
Cia Arte & Manhas, a história co-
meça no dia em que recebem algu-
mas valiosas moedas da mãe de-
les para comprar materiais e cons-
truir suas próprias casas. Mas eis
que, na hora da construção, al-
guns materiais não foram entre-
gues e, aí, começa a confusão.

A intensa programação de janeiro inclui 19 espetáculos para as crianças, sempre às 15h, 11 shows de humor e dois musicais

Divulgação

Nessa versão, há muitas ino-
vações, como um lobo que não é
tão malvado e assustador, além de
ter um ponto frágil, fio condutor
da história: ele tem pânico de por-
quinhos. Não pode ver nenhum
que já sai em disparada. As crian-
ças da plateia ajudam os porqui-
nhos a construírem as casinhas tão
sonhadas. Os cenários são artesa-
nais e, a trilha sonora, foi especi-
almente composta para a peça. Os
ingressos para os infantis da Cia
Arte e Manhas custam de R$
30,00 a R$ 60,00 e estão à venda
na bilheteria do Teatro, localizado
no 3º piso do Shopping, e no site
www.ingressodigital.com.

No domingo, dia 5, também
às 15h, tem "Alice no País das
Maravilhas". Baseado na obra de
Lewis Carroll, neste espetáculo o
texto ganha adaptação da Cia Arte
& Manhas com intensa participa-
ção do público e figurinos fiéis ao
clássico. A história da garota que
cai em uma toca de coelho e acaba
em um lugar fantástico é costura-
da com trilha sonora original, pro-
duzida especialmente para o espe-
táculo. "Procuramos trazer o lado
lúdico e, ao mesmo tempo, argu-
mentador de Alice, que foge das
histórias das princesas que aguar-
dam receber o beijo do príncipe
encantado e resolver tudo. Alice é
uma menina curiosa e que resolve
seus próprios problemas quando
cai em alguma cilada que a histó-
ria proporciona", explica a autora

da adaptação, Tamires Faustino.
"Queremos que as crianças

acreditem que exista um Chapelei-
ro Maluco e que ele comemora, de
fato, seu desaniversário. Que elas
embarquem em um universo fan-
tástico, diferente do habitual, sa-
indo transformadas pelo 'era uma
vez', tão em baixa nos dias atu-
ais", completa. Os personagens
mais conhecidos da obra estão pre-
sentes, misturando atores reais,
bonecos e efeitos especiais.

Na segunda-feira-feira, dia 6,
é a vez de "Branca de Neve", com
adaptação de texto e direção de
Pedro Molfi. Além do espelho má-
gico e da participação das crian-
ças em algumas cenas, a monta-
gem cativa o público com a forma
de contar a célebre história da
princesa criada pela madrasta
- malvada e vaidosa -, que se
vinga da mocinha ao perder o
posto de "mulher mais bela do
reino". "Procuramos estimular
nas crianças o desejo de parti-
cipar da história e de brincar de
fazer teatro", explica o diretor.

No dia 7, terça-feira, as cri-
anças poderão assistir "O Pati-
nho Feio", em uma livre adapta-
ção do clássico de Andersen para
reviver a história de uma pata
que choca três ovos, sendo um
bem diferente dos demais. Ao
nascer, dois deles apresentam
um caráter não muito esperado
para um "ser do bem". Mamãe
Pata tenta contornar a situação

muito sabiamente até o nasci-
mento do terceiro e, para surpre-
sa de todos, o patinho não se pa-
rece nada com os demais. A repul-
sa dos irmãos e dos vizinhos por
ele torna a situação insuportável.

"Queremos mostrar que as
diferenças existem e que ainda não
conseguimos cessar certos tipos de
comentários ou atitudes. Procu-
ramos passar uma mensagem leve
para as crianças que vivem uma
fase da vida muito especial, de des-
cobertas importantes e formação
de caráter", explica o diretor do
espetáculo, Pedro Molfi.

E, na quarta-feira-feira, dia 8,
terá a apresentação de "Aladdin",
baseado na clássica história do
menino que sonhava em ser prín-
cipe e encontra a oportunidade de
realizar o seu desejo em uma lâm-
pada mágica. Para a montagem
deste espetáculo, a Cia Arte & Ma-
nhas pesquisou durante dois anos
os elementos mágicos e as soluções
criativas para as cenas mais desa-
fiadoras, como a do tapete mági-
co, que usa elementos de luz negra
e bonecos para encantar o público.
A trilha sonora autoral, marca da
Cia Arte & Manhas em todos os espe-
táculos, traz ainda mais originalida-
de na montagem, que mesmo basea-
da em um super clássico, guarda
momentos novos, além dos cená-
rios imersivos e figurinos produ-
zidos de forma artesanal. Confira
as atualizações no site http://
www.teatrooficinadoestudante.com.br
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Prefeito e vice tomam posse para segundo mandato
No auditório do Instituto de

Zootecnia com mais de 400 pesso-
as, tomaram posse na quarta-fei-
ra, 1, para um segundo mandato
o prefeito reeleito de Nova Odes-
sa, Cláudio José Schooder (Leiti-
nho), e seu vice Alessandro Mi-
randa (Mineirinho). Ambos
agradeceram a confiança da
população novaodessense, des-
tacaram as conquistas do pri-
meiro mandato e garantiram
que, mais do que a gratidão pelos
21.565 votos recebidos nas Eleições
Municipais de outubro passado
(um recorde histórico), vão gover-
nar "para todos os 62 mil cida-
dãos" de Nova Odessa.

Também foram empossados
na mesma sessão solene do Legis-
lativo os nove vereadores eleitos
para o mandato 2025-2028. A ce-
rimônia foi presidida pelo verea-
dor mais votado, Oseias Jorge.
Uma das presenças ilustres foi a
do ex-prefeito Manoel Samartin,
que esteve à frente da Prefeitura
por quatro mandatos e que intro-
duziu tanto Leitinho quando Osei-
as na política da cidade.

"Nova Odessa pode esperar da
gente um governo voltado para as
necessidades da nossa população,
principalmente os mais carentes,
as crianças e os idosos. Vamos con-
tinuar a realizar as obras que são
mais importantes para o futuro
sustentável do nosso município,
como a nova Represa Recanto 4, a
recuperação do Parque Ecológico
Isidoro Bordon, as novas UBSs
(Unidades Básicas de Saúde) dos
jardins dos Lagos e São Francis-

co, o novo CAPS (Centro de Aten-
ção Psicossocial), novas creches e
escolas municipais, a nova ponte
da Avenida Ampelio Gazzetta e
outras. E desejamos a todos um
feliz Ano Novo com muita paz,
saúde e prosperidade", afirmou
Leitinho logo após a cerimônia.

"Queremos agradecer a popu-
lação de Nova Odessa pela vota-
ção expressiva, de quase 22 mil
votos de confiança. Fico muito fe-
liz de permanecer ao lado do nos-
so prefeito Leitinho, que é um lí-
der não só para Nova Odessa, mas
para toda a nossa região. E dizer
que o trabalho agora vai ser do-
brado, porque pela votação expres-
siva, temos que trabalhar duas
vezes mais para atender as neces-
sidades da nossa população. Con-
tem com a gente, porque Nova
Odessa está no rumo certo", acres-
centou o vice-prefeito Mineirinho.

Em seu discurso, o prefeito
voltou a ressaltar que a atual ges-
tão municipal "fez muito em pou-
co tempo", principalmente por ter
encarado, já no primeiro ano de
mandato (2021), o auge da pan-
demia de Covid-19. Também lem-
brou de assessores e lideranças
políticas falecidas nos últimos 4
anos, incluindo a ex-vice-prefeita
Salime Abdo, o ex-vereador Áureo
Nascimento Leite e os assessores
Wagner Longhi, Marco Antonio
Barião e Eduardo Mota.

Entre as realizações destaca-
das pelo chefe do Executivo, estão
o Programa Nova Odessa Solidá-
ria, de auxílio emergencial muni-
cipal pago a mais de mil famílias

em meados de 2021, a compra dos
respiradores, a reforma do Hospi-
tal e Maternidade Municipal e da
UBS 1, a criação do PAM (Pronto
Atendimento) do Jardim Alvora-
da e do Centro de Saúde da Mu-
lher, a modernização da Central
de Ambulâncias 192 e dos arma-
mentos, equipamentos e viaturas
da GCM (Guarda Civil Municipal),
a instalação da rede de água no
Pós-Anhanguera, a modernização
da Rede Municipal de Educação
(com lousas digitais, aplicativo de
aulas digitais, apostilamento e dis-
tribuição de kits de uniformes es-
colares), a pavimentação das Chá-
caras Reunidas Anhanguera, a

duplicação da Avenida São Gon-
çalo, a viabilização do Poupatem-
po e do Corpo de Bombeiros, a
construção do Parque das Crian-
ças e da UTI Municipal - entre
muitas outras obras.

Já para o próximo mandato,
os desafios destacados por prefei-
to e vice incluem a construção da
Represa Recanto 4 (cuja área já foi
desapropriada e paga no manda-
to anterior), a construção de no-
vas unidades de Saúde e de Ensi-
no, a atração de mais empresas,
ações de capacitação da mão de
obra local, a conclusão da Mura-
lha Digital de videomonitora-
mento e outras prioridades.

Prefeito reeleito de Nova Odessa, Cláudio José Schooder e
seu vice Alessandro Miranda

Divulgação
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Rede estadual de ensino
define calendário para 2025

Recuperação semestral, Pro-
va Paulista e Olimpíadas de Ma-
temática e de Redação são inicia-
tivas previstas para o ano letivo
de 2025 na rede estadual de ensi-
no de São Paulo.  O calendário
completo foi publicado no Diário
Oficial do Estado (DOE).

O primeiro dia de aula da rede
estadual será em 3 de fevereiro. O
recesso de meio está agendado
para o período entre 3 e 22 de ju-
lho. Já as atividades escolares ter-
minam em 12 de dezembro, com-
pletando os 200 dias letivos pre-
vistos pela LDB (Lei de Diretrizes
e Bases da Educação Nacional).

O calendário inclui também
dois períodos de planejamento es-
colar: 29, 30 e 31 de janeiro e 18,
21 e 22 de julho. Os bimestres es-
tão organizados da seguinte for-
ma: 1º bimestre: 03/02/2025 a
15/04/2025; 2º bimestre: 16/04/
2025 a 02/07/2025; 3º bimestre:
23/07/2025 a 30/09/2025 e 4º bi-
mestre: 01/10/2025 a 12/12/2025.

Os alunos que não atingirem

a média nos dois primeiros bimes-
tres poderão participar de aulas
de recuperação promovidas pelas
escolas estaduais.  Uma nova
prova será realizada de 6 a 8 de
agosto para os estudantes que
precisarem ou quiserem recupe-
rar a nota. Uma nova etapa está
prevista para o fim do semestre,
entre 8 e 10 de dezembro.

OLIMPÍADAS E AVALIA-
ÇÕES - As segundas edições das
Olimpíadas de Matemática e de
Redação serão a partir de maio.
As provas de matemática estão
programadas para o período de 5
a 9 de maio. As de redação nos
dias 20, 21 e de 26 a 29 de agosto.

Assim como nos anos anteri-
ores, ao final dos três primeiros
bimestres, os estudantes farão a
Prova Paulista, avaliação diag-
nóstica da rede. Já o Provão
Paulista, Saresp e Saeb (aplica-
da pelo governo federal) serão
no próximo ano letivo nos me-
ses de outubro, novembro e de-
zembro, respectivamente.

Aulas começam no dia 3 de fevereiro; último dia letivo está
marcado para 12 de dezembro

S e d u c / S P
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Presidente sanciona
Lei de Diretrizes
Orçamentárias de 2025

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva sancionou a Lei de Dire-
trizes Orçamentárias (LDO) de
2025, que define as bases para a
elaboração e execução do orçamen-
to. O texto estabelece uma meta de
resultado primário neutra, com
intervalo de tolerância de 0,25%
do PIB estimado para 2025, o equi-
valente a R$ 30,97 bilhões, seguin-
do as diretrizes estabelecidas pelo
novo arcabouço fiscal.

Além disso, a LDO fixa meta
de déficit primário de R$ 6,21 bi-
lhões para o Programa de Dispên-
dios Globais, o trecho da peça orça-
mentária referente às estatais fe-
derais não dependentes, que com-
preende as fontes de recursos e in-
vestimentos previstos. O texto da
LDO exclui desse cálculo empresas
como as do Grupo Petrobras e do
Grupo ENBPar, além de despesas
relacionadas ao Novo Programa de
Aceleração do Crescimento (PAC),
limitadas a R$ 5 bilhões.

Entre as inovações, a Lei per-
mite que o Poder Executivo ajuste
anexos da Lei Orçamentária Anu-
al (LOA) em até 30 dias após a
publicação das razões de veto, caso
o Orçamento seja sancionado com
vetos de dotações. Adicionalmen-
te, flexibiliza o controle de despe-
sas primárias, ao permitir altera-
ções nos cronogramas de paga-
mento após o relatório de receitas

e despesas do 5º bimestre, respei-
tadas as regras fiscais vigentes.

A nova legislação pretende
modernizar a gestão orçamen-
tária, ao apontar maior previsi-
bilidade e alinhamento entre
metas fiscais e necessidades do
orçamento público. Com a san-
ção, o Governo Federal reafir-
ma o compromisso com a res-
ponsabilidade fiscal e a estabili-
dade econômica, consideradas
essenciais para o crescimento
sustentável e a garantia de polí-
ticas públicas prioritárias.

Existem vários tipos de leis
orçamentárias. A primeira delas
é o Plano Plurianual (PPA), que
faz um planejamento para o pe-
ríodo de quatro anos. Na atual
gestão, o PPA foi feito com am-
pla discussão e participação so-
cial. O projeto é encaminhado
pelo Executivo ao Congresso até
31 de agosto do primeiro ano de
cada governo e vale no ano se-
guinte. Promove a chamada con-
tinuidade administrativa. A
LDO, por sua vez, trata de metas
e prioridades. É base para equili-
brar receitas e despesas, controlar
custos e avaliar resultados. O tex-
to norteia um terceiro texto, a Lei
Orçamentária da União (LOA), o
Orçamento de fato. A LDO é apre-
sentada e votada no início do ano.
A LOA, no segundo semestre.
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MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE –
O Lar dos Velhinhos de Piracica-
ba oferece por contribuição ou
permuta. Av.: Renato Wagner,
770. Telefone e Whatzapp (19)
3372-9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDO DUAS CASAS. FONE: (19)
3422-9874.
------------------------------------------
KITNET EM SANTOS - Embaré, 50 ms
da praia, vende tratar 19 9 9655 2367.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-

Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------
VENDO terreno 10x25 Jd.Holiday
R$145.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO terreno 10x30 Centro
R$140.000,00. (11)98657-6157
------------------------------------------
VENDO Casa 2dorms. sendo 1 suí-
te R$400.000,00. (19)99774-6312
------------------------------------------
VENDO casa 3dorms reformada no
Centro R$400.000,00 (11)98657-6157
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currí-
culo na Rua General Camara 488,
Jd Califórnia.
------------------------------------------
PRECISA-SE DE CASEIRO PARA
MORAR NO LOCAL enviar currí-
culo para 19 99115-4467 ou traba-
lhe conosco@torresturismo.com.br
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA
2018 ,  f l ex ,  GL I  Upper  -  R$
89.900,00. Falar com Luciana 19
99310-3915.
------------------------------------------

VENDE LOTE V.
MONTEIRO próximo
padaria sta Isabel,
medindo 7.50 x 25
total 187 metros........
PREÇO $190 MIL.
Aceito carro até $50
mil. Tratar  DIRETO
P R O P R I E T Á R I O
974109813.

VENDO
Sítio 51.000 m2

em São Pedro, próxi-
mo a cidade, nascen-
te, córrego, energia,
vista para a Serra de
São Pedro. Docum.
ok. R$ 620.000. Luiz

(11) 99998-8701

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

SRA. MARIA HELENA TROIANI
COLASSIO  faleceu dia 31pp na
cidade de Piracicaba, aos 81
anos de idade e era casada com
o Sr. Airton Miguel Colássio. Era
filha do Sr. Octavio Troiani e da
Sra. Rosa Rigolin, falecidos.
Deixa os filhos: Alexandre Miguel
Colássio casado com Rita de
Cassia Peron Colássio e André
Miguel Colássio. Deixa neta e
demais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se dia
31pp as 10:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade Sala - 08, seguindo
para o Cemitério da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. ALVARO CASTILHO DOS
SANTOS faleceu dia 31pp na ci-
dade de Rio das Pedras, aos 77
anos de idade e era viúvo da Sra.
Aparecida Alves dos Santos. Era
filho do Sr. Alfredo dos Santos e
da Sra. Mercedes Castilho Guar-
da dos Santos, falecidos. Deixa
os filhos: Silvana Alves dos San-
tos, Cristiana Alves dos Santos,
Valtencir Alves dos Santos. Deixa
10 netos, 16 bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepulta-
mento deu-se dia 31pp as 12:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Rio das Pe-
dras, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SRA. SILVANA REGINA FEMENI-
AS CAPETTI faleceu dia 31pp
na cidade de Piracicaba, aos 49
anos de idade e era casada
com o Sr. Edson Antonio Capet-
ti. Era filha do Sr. João Femeni-
as, falecido e da Sra. Belmira
Benedita da Silva. Deixa as fi-
lhas: Mayara Femenias dos
Santos e Mayane Femenias dos
Santos casada com Leandro
Marcondes. Deixa 1 neta, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem as 15:00 horas, saindo a
urna mortuária do Velório Muni-
cipal de Vila Rezende - Sala 01,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de Vila Rezende. À famí-
lia e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. DANIEL VALVERDE faleceu
dia 31pp na cidade de Piracica-
ba, aos 63 anos de idade. Era

filho do Sr. Olindo Valverde, e da
Sra. Eva Nazatto Valverde, fale-
cidos. Deixa a filha: Daniela
Patricia Valverde. Deixa netos,
demais familiares e amigos. O
seu sepultamento deu-se ante-
ontem as 16:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório do
Cemitério Parque da Ressurei-
ção - Sala 'B', seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. EDSON ANTONIO PEIXE fa-
leceu  dia 31pp na cidade de Pi-
racicaba, aos 57 anos de idade,
era casado com a Sra. Magali
Regina Cassimiro Peixe. Era fi-
lho do Sr. Antonio Peixe Filho e
da Sra. Marcia Peixe, falecidos.
Deixa as filhas: Andressa Peixe
Rodrigues casada com Stanley
Wesley Santana Rodrigues, Ga-
briela Cassemiro Peixe casada
com Jonatas Filardi Andrade
Cezario. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se anteontem
as 16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 03, seguindo para
o Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. JOANA COLOGRAI PILAR
faleceu dia 31pp na cidade de
Charqueada, aos 77 anos de
idade, era viúva do Sr. Jorge Pi-
lar. Era filha do Sr. Miguel Colo-
grai e da Sra. Maria Buso, fale-
cidos. Deixa as filhas: Simone
Aparecida Pilar Bussato, Vivia-
ni Daniela Pilar, Erica Luciana
Pilar da Silva. Deixa 1 neto, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se anteon-
tem 11:00 horas, saindo a urna
mortuária do Velório do Cemi-
tério Municipal de Charqueada
- Sala 02, seguindo para o Ce-
mitério Municipal de Charque-
ada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APPARECIDA AN-
DRADE ZAMBRETTI faleceu an-
teontem na cidade de Piracica-
ba, aos 87 anos de idade, era
viúva do Sr. Pedro Carlos Zam-
bretti. Era filha do Sr. Joaquim
Antonio de Andrade e da Sra.
Laurinda Benedicto Anhaia, fa-
lecidos. Deixa o filho: Vanderlei
Luis Zambretti casado com

Roselaine Aparecida Siqueira
Zambretti. Deixa 02 netos, 01
bisneta, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 10:30 horas,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Parque da Ressurreição -
Sala B, seguindo em auto fúne-
bre para o Cemitério Municipal
de Vila Rezende. À família e
amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. MARIA THEREZA DE SOU-
ZA SERIO  faleceu anteontem
na cidade de Piracicaba, aos 96
anos de idade e era viúva do Sr.
Althair Antonio Serio. Era filha do
Sr. Luiz de Souza Coelho e da
Sra. Antonia Gomes Coelho, fa-
lecidos. Deixa os filhos: Luiz
Afonso de Souza Serio casado
com Silvia Maria Petrocelli Ra-
dicchi, Maria Rosane de Sou-
za Serio e Maria do Rosário
de Souza Serio. Deixa netos,
bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
deu-se ontem as 18:00 ho-
ras, saindo a urna mortuária
do Velório da Saudade - Sala
- 05, seguindo para o Cemi-
tério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. CONCEIÇÃO CARRAJOL
BASTOS faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 96
anos de idade e era filha do Sr.
Fernando Carrajol e da Sra.
Petra Cavalheiro, falecidos.
Deixa as filhas: Sueli O. B. The-
odoro casada com José Carlos
Theodoro, Solange de Maga-
lhães Oliveira Bastos de Luc-
ca, viuva de Paulo de Lucca,
Sandra M. O. Bastos. Deixa 06

ADMINISTRADOR DE EMPRE-
SAS: SR. FABIO OMETTO FER-
RAZ faleceu dia 30 p.p., na ci-
dade de São Paulo/SP, contava
73 anos, filho dos finados Sr.
Lineu Krahenbuhl Ferraz e da
Sra. Maria Ometto Ferraz, era
casado com a Sra. Rosana
Amalfi Ferraz; deixa os filhos:
Fabio Ometto Ferraz Filho, ca-
sado com a Sra. Nathalia Azzi
Ometto Ferraz e Beatriz Amalfi
Ometto Ferraz Dantas, casada
com o Sr. Alvaro Luiz Godinhoto
Dantas. Deixa os netos: Heloi-
sa Azzi Ometto Ferraz, Gabriela
Ferraz Dantas, Alexandre Ferraz
Dantas e Manuela Azzi Ometto
Ferraz; demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado dia 31 p.p., tendo saí-
do o féretro às 15h00 do Velório
da Saudade, sala “06”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
SRA. TEREZA FORTUNATO –
Faleceu dia 31 p.p., nesta cida-
de, contava 83 anos, filha dos
finados Sr. Paulo Fortunato e da
Sra. Vicencia Pires; deixa o filho:
Benedito Aparecido Fortunato.
Deixa netas, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado dia 31 p.p.,
tendo saído o féretro às 10h30
do Velório Municipal de Saltinho,
para o Cemitério Municipal da
cidade de Saltinho/SP. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.
 
SRA. MADALENA MARTINS
KLINKA Faleceu dia 31 p.p.,
nesta cidade, contava 77 anos,
filha dos finados Sr. João Mar-
tins e da Sra. Maria Martos, era
viúva do Sr. João Roberto Klinka;
deixa os filhos: Eduardo Klinka
e Emerson Klinka, casado com
a Sra. Cristiane Monteiro de
Carvalho Klinka. Deixa os ne-
tos: Caroline e João, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteon-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 do Velório do Cemitério
Municipal de Charqueada – SP,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
SRA VERA LUCIA SANTOS SIL-
VA Faleceu dia 31 p.p., nesta ci-
dade, contava 77 anos, filha dos
finados Sr. Antonio Batista dos
Santos e da Sra. Teresa Augus-

ta da Silva Santos, era viúva do
Sr. Antonio Benedito da Silva;
deixa os filhos: Sergio Henrique
da Silva, casado com a Sra.
Maristela Rocha da Silva; San-
dro da Silva, casado com a Sra.
Thais Caprioli; Rosana Apare-
cida da Silva, casada com o Sr.
Renato Gustinelli Longo e Lu-
ciana Marcia da Silva, casada
com o Sr. Jose Luis Barohona
Martinez. Deixa netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
anteontem, tendo saído o fére-
tro às 17h00 do Velório da Sau-
dade, sala “07”, para o Cemité-
rio Municipal da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
Sr. Manoel Campos de Souza
Faleceu dia 31 p.p., nesta cida-
de, contava 82 anos, filho dos fi-
nados Sr. Massiano Campos de
Souza e da Sra. Ana Rosa de Je-
sus, era casado com a Sra. Wa-
nir Martins de Souza; deixa os fi-
lhos: Zelia; Zelene; Jose e Jes-
sé. Deixa netos, bisnetos, irmã,
demais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
10h30 do Velório Municipal São
Pedro, sala “01”, para o Cemité-
rio Parque da cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
Sra. Antonia Rosa de Sousa Fa-
leceu dia 31 p.p., nesta cidade,
contava 67 anos, filha dos fina-
dos Sr. Antonio Rosa e da Sra.
Aparecida Maria Baratela Rosa,
era casada com o Sr. Enemias
Pedro de Sousa; deixa as filhas:
Simone de Sousa, casada com
o Sr. Luis Ricardo de Camargo
Michelin; Selma de Sousa Pires,
casada com o Sr. Reginaldo Al-
ves Pires e Sonia de Sousa Lo-
pes, casado com a Sra. Gilcimar
Canario Lopes. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado ante-
ontem, tendo saído o féretro às
15h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
SR. PEDRO SOLLA faleceu dia
31 p.p., na cidade de São Pedro
– SP, contava 86 anos, filho dos
finados Sr. Manuel Solla e da
Sra. Rita Dias Solla. Deixa filhos,
irmãos, netos, bisnetos, demais

familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório Memorial São Pedro
para o Cemitério Municipal da
Saudade da cidade de São Pe-
dro/SP. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
SR. SERGIO APARECIDO CAR-
RARA faleceu anteontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP, con-
tava 67 anos, filho dos finados
Sr. Orlando Carrara e da Sra.
Leonilde Gomes Carrara; deixa
os filhos: Thiago Meloto Carra-
ra; Thaise Meloto Carrara, casa-
da com o Sr. Julio Octavio Dela-
riva Melo e Tatiane Meloto Ta-
naka, casada com o Sr. Gustavo
Akihiro Tanaka. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
14h00 do Velório do Crematório
Memorial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
SR. ANTONIO RODRIGUES fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filho dos fina-
dos Sr. Emilio Rodrigues e da
Sra. Izabel de Jesus, era casa-
do com a Sra. Ester Galhardo
Rodrigues; deixa os filhos: Ro-
sangela Rodrigues da Silva, ca-
sada com o Sr. Paulo da Silva;
Marcos Antonio Rodrigues, viú-
vo da Sra. Maria Ines da Silva
Rodrigues; Claudemir Jose Ro-
drigues, casado com a Sra. Sara
Rodrigues; Claudinei Aparecido
Rodrigues, casado com a Sra.
Cristina Rodrigues; Claudio An-
tonio Rodrigues, casado com a
Sra. Rita de Cassia Rodrigues;
Rosana de Fatima Rodrigues,
casada com o Sr. Valfredo e Car-
los Eduardo Rodrigues. Deixa
netos, bisnetos, irmãos, cunha-
dos, sobrinhos, demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 14h00 do Velório
da Saudade, sala “03”, para o
Cemitério Municipal da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
Sra. Manoela Caetano do Ama-
ral Monteiro faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 93 anos, fi-
lha dos finados Sr. Jose Caetano
do Amaral e da Sra. Alexandrina
Maria de Jesus, era viúva do Sr.

Raphael Monteiro; deixa os filhos:
Jose Carlos Domingos da Silva,
casado com a Sra. Maria Correia
Domingos da Silva; Josue Domin-
gos da Silva, casado com a Sra.
Sueli Aparecida Domingos da Sil-
va; Janete Domingos da Silva,
casada com o Sr. Jose Pereira da
Silva; Raquel Felisbina Monteiro
Lopes de Oliveira, casada com o
Sr. Jorge Luis Lopes de Oliveira;
Rosemiriam Monteiro Normille,
casada com o Sr. Ereovaldo Apa-
recido Normille; Raphael Montei-
ro Junior; Renata Julie Monteiro,
casada com o Sr. Antonio Luiz Ju-
nior e Rodolfo Monteiro, casado
com a Sra. Damaris Magnolia Al-
ves Monteiro. Deixa netos, bisne-
tos, tataranetos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Esmeralda”, para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.
 
Sr. Claudinei Martins Valério
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 63 anos, filho do Sr.
Jorge Valerio e da Sra. Aurora
Martins Valerio; deixa os filhos:
Felipe Gustavo da Silva Chimo-
mura, casado com a Sra. Aline
Yoko Santos Chimomura; Lucas
da Silva Valerio e Thais Fernan-
da da Silva Valerio, casada com
o Sr. Rubens Ramon Varella
Avance Feliciano. Deixa o neto
Samuel, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 10h00 do Velório do
Cemitério Municipal da Vila Re-
zende, sala “01”, para o Cemi-
tério Municipal da Saudade. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
Sr. Antonio Rodrigues dos San-
tos faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 77 anos, filho
dos finados Sr. Eugenio Rodri-
gues dos Santos e da Sra. Ma-
ria Ferreira de Almeida, viúvo da
Sra. Elza Augusta Rodrigues
dos Santos; deixa os filhos:
Joao Carlos Rodrigues dos
Santos, casado com a Sra. Ana
Cristina Cangiani; Monica Cris-
tina Santos Domarco, casada
com o Sr. Reginaldo Aparecido
Domarco; Daniela Luzia de
Souza Magalhães, casada com
o Paulo Roberto de Magalhães

Correa; Antonio Cesar Rodri-
gues dos Santos, casado com
a Sra. Eliane Marçal Rodrigues
Dos Santos; Andre Luiz Rodri-
gues dos Santos; Adriano Ro-
drigues dos Santos e Marcos
Roberto Rodrigues dos Santos,
falecido. Deixa netos, demais,
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 13h00
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
SR. NIVALDO COUTINHO NASCI-
MENTO faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 78 anos, filho
da Sra. Berenice Maria do Nasci-
mento, falecida, era casado com
a Sra. Cicera Maria da Silva Nas-
cimento; deixa os filhos: Ezequiel
da Silva Nascimento; Eldalucia da
Silva Nascimento; Elionai Nasci-
mento Lopes; Elisangela Nasci-
mento Alves, casada com o Sr.
Reginaldo Alves; Nivaldo Couti-
nho Nascimento Junior, casado
com a Sra. Camila Marques de
Lima e Ernando da Silva Nasci-
mento, casado com a Sra. Vanes-
sa Souza Nascimento. Deixa ne-
tos, bisnetos, irmãos, cunhados,
sobrinhos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o fé-
retro às 14h00 da sala “03” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida ne-
crópole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
SR. AGILSON ESTEVAM faleceu
anteontem, nesta cidade, con-
tava 55 anos, filho do Sr. Anto-
nio Estevam e da Sra. Merce-
des Planet Estevam; deixa os
filhos: Gabriel Strauss Estevam,
casado com a Sra. Alana Vilas-
boas e Isadora de Oliveira Es-
tevam. Deixa neta, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h30
da sala “02” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Rezen-
de, para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.
 
SR. HILARIO PIRES DE ARRU-
DA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 62, filho do Sr.
Aprigio Pires de Arruda, faleci-
do e da Sra. Alice de Moraes,
era casado com a Sra. Elisabe-

th da Cruz Oliveira; deixa os fi-
lhos: Camila Parecida Pires,
casada com o Sr. Agnaldo Dias;
Wesley Pereira Arruda; Hinaja-
ra Santos Arruda, casada com
o Sr. Edvanio; Itaciara Santos
Arruda, casada com o Sr. Agnal-
do Silva e Inaiara Santos Arru-
da, casada com o Sr. Wagner
da Silva. Deixa netos, bisneta,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado
ontem, tendo saído o féretro às
17h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
SRA. LUCIA HELENA BALDINA-
TO SANTIAGO faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 77
anos, filha do Sr. Domingos
Baldinato, falecido e da Sra.
Herminia Paggiaro Baldinato,
era viúva do Sr. Edson Francis-
co Santiago; deixa os filhos:
Marcos Fernando Baldinato,
casado com a Sra. Roberta Ba-
ticioto Cili Santiago e Patricia
Elaine Baldinato Santiago
Yehia, casada com o Sr. Rami
Yehia. Deixa netos, demais fa-
miliares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h00 às
15h00 na sala “Diamante” do
Velório do Crematório Memori-
al Metropolitano de Piracicaba.
Procedimentos de Cremação
serão realizados posteriormen-
te. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.
 
SRA. MARIA DE LOURDES DA
SILVA  faleceu ontem, nesta ci-
dade, contava 81 anos, filha dos
finados Sr. Sebastião Mateus e
da Sra. Benedita Zeli Graciano
Mateus, era viúva do Sr. Juvenal
Leandro da Silva; deixa os fi-
lhos: Ronaldo Leandro da Sil-
va; Rosana da Silva Marques,
casada com o Sr. Ronaldo Mar-
ques de Sousa; Rachel da Sil-
va; Roberto Leandro da Silva,
casado com a Sra. Kauiza de
Barros da Silva e Romualdo
Leandro da Silva, casado com
a Sra. Alesandra Maximo da Sil-
va. Deixa netos, demais famili-
ares e amigos.  Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 16h30 da
sala “C” do Velório do Cemité-
rio Parque da Ressurreição,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

netos, 06 bisnetos, demais pa-
rentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem as
16:30 horas, saindo a urna
mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende - Sala - 03, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal de Vila Rezende. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SRA. MARIA IGNEZ MENDES
GRITTI faleceu ontem na cida-
de de Piracicaba, aos 83 anos
de idade. Era filha do Sr. Henri-
que Gritti e da Sra. Maria Augus-
ta Mendes Gritti, falecidos. Dei-
xa demais parentes e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem as 16:00 horas, saindo
a urna mortuária do Velório Me-
morial São Pedro - Sala - 01,
seguindo para o Cemitério Mu-
nicipal de São Pedro. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do Grupo Bom
Jesus Funerais.

SR. OSVALDO FELIX DOS SAN-
TOS faleceu ontem na cidade
de Piracicaba, aos 72 anos de
idade. Era filho do Sr. Manoel
Felix dos Santos e da Sra. Nair
Molina dos Santos, falecidos.
Deixa as filhas: Larissa Felix
dos Santos casada com Rober-
to Mariconi Neri, Laisa Felix dos
Santos casada com Luis Fer-
nando Baboni. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O Ve-
lório ocorreu ontem na Sala
Safira no Memorial Metropolita-
no de Piracicaba a partir das
15:30hs as 18:45hs. Procedi-
mentos de Cremação serão re-
alizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.
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Aluno de São Paulo conquista
medalha de ouro na Olimpíada
Brasileira de Matemática
Nesta edição, serão distribuídas 8.450 medalhas nacionais, além de mais de
20 mil medalhas para os estudantes mais bem colocados de cada estado

Aos 16 anos, um jovem de São
Paulo vivenciou o verdadeiro es-
pírito olímpico na principal com-
petição científica do País. Após
anos de dedicação ao estudo da
Matemática e duas medalhas de
prata, Matheus Panisson, aluno da
9ª série do Ensino Fundamental
do Brazilian International Scho-
ol (BIS) vai conquistar o tão so-
nhado ouro na 19ª edição Olim-
píada Brasileira de Matemáti-
ca das Escolas Públicas (Ob-
mep). Os resultados foram di-
vulgados na última sexta-feira
(20) pelo Instituto de Matemática
Pura e Aplicada (IMPA). A data
da cerimônia de entrega de prêmi-
os será anunciada em 2025.

A Obmep é a maior competi-
ção científica do país. Criada pelo
Impa em 2005, a olimpíada é pro-
movida com recursos dos minis-
térios da Ciência, Tecnologia e Ino-
vação (MCTI) e da Educação
(MEC) e destinada a estudantes
do 6º ano do ensino fundamental
ao 3º ano do ensino médio.

Matheus foi um dos 150 es-
tudantes de instituições particu-
lares que receberão medalha de
ouro em todo o País. Ele teve como
inspiração, o primo medalhista de
ouro na competição. "Em 2022,
quando eu estava no sétimo ano,
comecei a me dedicar bastante
para conseguir medalha e conquis-
tei uma de prata. Com o resultado

ingressei no Programa de Inicia-
ção Científica Júnior, que me aju-
dou bastante. Então em 2023,
quando estava no oitavo ano, o
nível da prova aumentou bastan-
te, mas ainda assim ganhei uma
medalha de prata de novo. Com
muita dedicação em 2024, conse-
gui gabaritar a prova na primeira
fase e hoje comemoro a tão sonha-
da medalha de ouro", orgulha-se.

O estudo, dedicação e meda-
lha também foram reconhecidos
pela escola. "Para nós é motivo de
orgulho ter em nosso quadro de
alunos um jovem talento da Ma-
temática em uma competição que
é referência em todo o País. A es-
cola sempre teve uma grande sa-
tisfação em participar das compe-
tições olímpicas. E a OBMEP esti-
mula e promover o estudo da Ma-
temática, portanto desempenha
um papel importantíssimo no de-
senvolvimento da disciplina como
todo", afirma Audrey Taguti, di-
retora pedagógica do Brazilian In-
ternational School (BIS)

Sobre a 19ª edição da Obmep
- A Olimpíada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Públicas (Ob-
mep) bateu recorde no número de
escolas e municípios inscritos nes-
te ano: foram 56,5 mil instituições
e 5.564 cidades. Nesta edição, se-
rão distribuídas 8.450 medalhas
nacionais, além de mais de 20 mil
medalhas para os estudantes mais

Obmep é a maior competição científica do país e neste ano
voltada a alunos do 6º ano do Ensino Fundamental até último
ano do Ensino Médio

Divu lgação

bem colocados de cada estado.
Alunos de escolas públicas

e privadas serão premiados se-
paradamente. Os estudantes de
escolas públicas receberão 6,5
mil medalhas, sendo 500 de
ouro, 1.500 de prata e 4.500 de
bronze, e até 45 mil certificados de
menção honrosa. Já os estudan-

tes de instituições particulares re-
ceberão 1.950 medalhas: 150 de
ouro, 450 de prata e 1.350 de bron-
ze, e até 6 mil certificados de men-
ção honrosa. Escolas, secretarias
municipais de Educação e profes-
sores que se destacaram pelo
desempenho dos alunos serão
também contempladas.
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Brasil alcança a melhor marca da história

Número de turistas estrangeiros de 2024 supera anos de me-
gaeventos esportivos, como Copa do Mundo e Jogos Olímpi-
cos e Paralímpicos

MTur

O Brasil bateu o recorde de tu-
ristas internacionais visitando o
país. Ao todo foram mais de 6,621
milhões de viajantes que escolheram
destinos brasileiros para as viagens
de lazer ou de negócios em 2024. O
número supera o marco histórico de
2018, quando 6.6 milhões de estran-
geiros estiveram aqui. Com o me-
lhor resultado da série histórica ini-
ciada em 1970, o Brasil se aproxima
das metas do Plano Nacional de
Turismo (PNT), que prevê atingir 8,1
milhões de turistas internacionais
nos próximos três anos.

"Acabamos de conquistar
6,621 milhões de passageiros es-
trangeiros em terras brasileiras e
esse é um motivo de comemora-
ção, é uma celebração que nos
mostra que estamos no rumo cer-
to. Vale lembrar que a série histó-
rica é de 1970 e o último recorde
era de 2018. Claro que temos de
atribuir isso à melhoria de infra-
estrutura e à nossa presença em
feiras internacionais, atraindo in-
vestimentos estrangeiros pro Bra-
sil", comentou a secretária Execu-
tiva do Ministério do Turismo, Ana
Carla Lopes, no evento em come-
moração ao recorde, no Aeropor-
to Internacional de Brasília

O desempenho reforça a ma-
turidade do turismo nacional em
atrair visitantes internacionais,
como apontou o ministro do Tu-
rismo, Celso Sabino. "O ano de
2024 entra para a história como
um ano de recordes. O setor tem
mostrado toda a capacidade e for-
ça para receber esses turistas que
escolheram nossos destinos ao lon-
go do ano e, com o apoio do Go-

verno Federal, temos apostado em
um trabalho de valorização cultu-
ral e promoção internacional da
nossa imagem lá fora", destacou.

O resultado supera anos im-
portantes na recepção de turistas,
como 2014, quando o país foi sede
da Copa do Mundo FIFA e em 2016,
ano dos Jogos Olímpicos do Rio de
Janeiro. Juntos, os dois anos so-
mam 12,9 milhões de desembar-
ques no país. "Temos investido na
melhoria da infraestrutura turísti-
ca, com obras que vão de Norte a
Sul. Temos apoiado o setor com li-
beração de recursos, por meio do
Fungetur, que ajudam a estrutu-
rar toda a cadeia, que fica mais pre-
parada para receber esses turistas.
Além, é claro, de fazer promoção
dos nossos destinos em grandes
eventos internacionais, mostrando
ao mundo o que o Brasil tem de
melhor", completou Sabino.

ESTRATÉGIA - Na atração
dos turistas internacionais, o Mi-
nistério do Turismo tem trabalha-
do em diferentes frentes. Em de-
zembro de 2023 foi inaugurado, no
Rio de Janeiro (RJ), o primeiro Es-
critório da Organização Mundial
do Turismo (OMT) nas Américas e
no Caribe. Resultado de intensa
articulação do governo brasileiro,
a unidade coloca o país no cenário
dos grandes players globais, com o
planejamento e a adoção de ações
em prol do desenvolvimento sus-
tentável de toda a região.

Além disso, para reforçar a
vinda desses turistas, o MTur, em
parceria com a Embratur, voltou
a marcar presença em grandes e
estratégicos eventos internacionais

de promoção dos destinos brasi-
leiros. A ação envolve a divulga-
ção da Marca Brasil, importante
iniciativa para reconstruir a ima-
gem do país no exterior, agora de-
vidamente compromissado com a
sustentabilidade, a diversidade e
a inclusão no setor turístico.

O Brasil lançou também a
marca Visit South America: um
lugar, vários mundos. A estraté-
gia é uma parceria do governo
brasileiro com a Argentina, Para-
guai, Uruguai e Chile para buscar,
de forma integrada, promover e
posicionar internacionalmente os
destinos destes países, com foco
em atrativos naturais, gastronô-
micos e de hospitalidade.

Para 2025, o Governo Federal
anunciou que os novos editais re-
gionalizados do Programa de Ace-

leração do Turismo Internacional
(PATI) têm previsão de R$ 63,6
milhões em investimentos para a
atração de novos voos em rotas
nacionais. A expectativa é de que
sejam gerados ao menos 500 mil
novos assentos no período de um
ano. O número já impacta em re-
corde em assentos de voos interna-
cionais para a temporada de verão
2024/2025: serão 7,48 milhões, um
crescimento de 19% em compara-
ção ao verão de 2023/2024.

COP 30 E BRICS - Além
disso, no próximo ano, o Brasil se
prepara para receber importantes
eventos, como a Conferência do
Clima da ONU, a COP30, que será
realizada em Belém, no Pará, e a
reunião do BRICS, em Brasília, que
devem atrair milhares de visitan-
tes internacionais para o país.
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Sicredi patrocina principais campeonatos estaduais
O Sicredi reafirma seu compro-

misso com o esporte brasileiro ao
anunciar o patrocínio dos principais
estaduais do Brasil: Paulistão Sicre-
di, Campeonato Carioca, Gauchão e
o Paranaense são alguns dos esta-
duais que contarão com o apoio da
primeira instituição financeira coo-
perativa do Brasil. O patrocínio re-
flete o crescimento do Sicredi nos
últimos anos, contando hoje com
mais de 8,5 milhões de associados,
mais de 2,8 mil agências e mais de
45 mil colaboradores. Apenas em
2024, o Sicredi inaugurou mais de
180 agências em todo o país.

O calendário inicia com a 55ª
edição da Copa São Paulo de Futebol
Júnior, o principal torneio de base do
país, que começa no dia 2 de janeiro
de 2025. A Copinha Sicredi reunirá
128 clubes, incluindo 20 estreantes,
em busca do título até a final, marca-
da para o dia 25 de janeiro, aniversá-

rio da cidade de São Paulo. O tor-
neio destaca a formação de no-
vos talentos e reforça o papel do
Sicredi no incentivo ao desenvol-
vimento de jovens atletas, promo-
vendo os valores do cooperativis-
mo também por meio do esporte.

Além da Copinha, o Sicredi re-
nova, pelo sétimo ano consecutivo, o
naming rights do Paulistão Sicredi,
considerado o maior campeonato
estadual do Brasil, com início em 15
de janeiro. Com 16 rodadas e 104 jo-
gos no total, o torneio terá ampla co-
bertura midiática, com transmissões
ao vivo pela Record TV, TNT, MAX e
Cazé TV, no YouTube, até 27 de mar-
ço. O Sicredi também apoia outras
oito competições da Federação Pau-
lista de Futebol (FPF), incluindo o
Paulistão Feminino, Paulistão Série
A2 e A3 Sicredi e a Copa Paulista Si-
credi, reforçando seu papel no de-
senvolvimento do futebol paulista. No

Paraná, o Sicredi será patrocinador
oficial do Campeonato Paranaense,
o principal torneio de futebol do esta-
do, que começa no dia 11 de janeiro
com o clássico entre Athletico e Para-
ná Clube. A novidade da edição é a
transmissão dos jogos de sábado, às
16h, pela RIC TV, afiliada da TV Re-
cord. A marca Sicredi estará presen-
te em todas as partidas, materiais pro-
mocionais e ações de relacionamen-
to, reforçando sua liderança como a
maior instituição financeira em nú-
mero de agências no estado, com 477
agências segundo dados do Banco
Central do Brasil (BACEN).

No Rio de Janeiro, o Sicredi
mantém o patrocínio ao Campeona-
to Carioca, que reúne os grandes clu-
bes do estado. A primeira rodada
está marcada para o fim de semana
de 11 e 12 de janeiro, com o primeiro
clássico, entre Botafogo e Fluminen-
se, agendado para 29 de janeiro. O

torneio será transmitido pela TV
Globo, TV Band, SporTV e Premie-
re, e o patrocínio inclui presença da
marca em jogos, materiais promoci-
onais e, também, ações de relacio-
namento. Essa parceria fortalece a
expansão da instituição no Rio de
Janeiro, um dos focos estratégicos
da cooperativa em 2025.

"O Sicredi acredita no poder da
cooperação e no espírito de 'jogar
junto', valores que se conectam di-
retamente com a dinâmica de com-
petições esportivas, em especial do
futebol. Apoiar torneios que geram
tanta emoção e engajamento entre
nossos associados é uma forma de
reforçar nossa presença e estreitar
laços, sempre com o compromisso
de atuar de maneira cada vez mais
próxima das comunidades em que
atuamos", ressalta o gerente de Co-
municação e Marketing da Central
Sicredi PR/SP/RJ, Rogério Leal.

Empresas interessadas devem enviar propostas entre os dias
2 e 31 de janeiro de 2025

Divulgação
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CDHU publica edital para
contratar 280 unidades
habitacionais nas cidades
de Capivari e Rafard

A Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional e Urbano
(CDHU) publicou um edital de
chamamento público para con-
tratar, da iniciativa privada, 280
moradias nas cidades de Capi-
vari e Rafard, na região de Cam-
pinas. As empresas interessadas
devem apresentar suas propos-
tas na sede da CDHU, no centro
da capital, entre os dias 2 e 31
de janeiro de 2025.

A contratação das novas uni-
dades visa a acelerar o atendimen-
to habitacional a quem mais pre-
cisa em ambos os municípios, por
isso os empreendimentos apresen-
tados nas propostas já devem es-
tar concluídos, em obras ou, ao
menos, possuírem aprovação para
execução de licenças expedidas
dentro do prazo de validade.

As unidades contratadas se-
rão divididas em dois lotes, sendo
o primeiro deles, com 200 unida-
des, destinado a atender famílias
de Capivari, e o segundo, com 80
moradias, para o atendimento ha-
bitacional de moradores da cida-
de de Rafard.

Na aquisição das unidades, a
CDHU atuará como agente opera-
dor de crédito, concedendo finan-
ciamento a famílias por meio da
modalidade Carta de Crédito As-
sociativo (CCA) ou pelo Programa
de Crédito à Produção Privada de
Habitação (PPH), em uma parce-
ria com a Desenvolve SP.

O valor de financiamento de
cada unidade será definido em lau-
do de avaliação feito pela Compa-
nhia que levará em conta os pre-
ços de mercado, porém, limitado a
R$ 190 mil para unidades habita-
cionais e R$ 60 mil para lotes.

O recurso utilizado para rea-
lizar as operações serão proveni-
entes do orçamento da CDHU ou
do Fundo Paulista de Habitação
de Interesse Social (FPHIS), po-
dendo ser, ainda, complementa-
do por aportes de outros progra-
mas de órgãos municipais, esta-
duais ou federais, por poupança
própria do comprador, como o
Fundo de Garantia do Tempo de
Serviço (FGTS), ou outros meios
descritos no edital.

A classificação das propos-
tas vai privilegiar os empreen-
dimentos com dois dormitóri-
os, com área útil igual ou supe-
rior a 41 m² e, ainda, que com
total de unidades habitacionais
igual ou menor que 160 unida-
des. Outras informações perti-
nentes ao chamamento devem
ser consultadas no edital, dis-
ponível no site da Companhia.

Sede da CDHU
para envio de propostas
Endereço: R. Boa Vista -
Centro Histórico de São
Paulo -11º andar, bloco 3
Horário: dias úteis, das 09h
às 12h e das 14h30 às 17h
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Josias Zani Neto toma posse
para o seu quarto mandato

O prefeito reeleito de Santa
Maria da Serra, Josias Zani Neto
(PSD), tomou posse na manhã da
última quarta-feira (1º), acompa-
nhado pelo vice-prefeito Roberto
Gravena (PL) e pelos nove verea-
dores eleitos para a nova legisla-
tura municipal. A cerimônia ofici-
al ocorreu no Ginásio de Esportes
Juliana Voltarelli Vicente, situa-
do na área central da cidade. O
evento contou com a presença de
moradores de Santa Maria da Ser-
ra, além de autoridades, políticos,
representantes de classe e familia-
res dos empossados.

Em seu discurso, Zani desta-
cou a importância da colaboração
entre os poderes e reiterou seu
compromisso com a transparên-
cia e o diálogo. "As portas do meu
gabinete estarão sempre abertas a
todos os vereadores. O mesmo
compromisso que assumi há qua-
tro anos, quando realizamos a
posse de forma restrita devido à
pandemia, é o que reafirmo hoje.
A emoção que sinto agora é a
mesma que senti há 16 anos,
quando assumi a prefeitura de
Santa Maria da Serra pela pri-
meira vez", declarou Zani.

O prefeito também enfatizou
o trabalho conjunto com a Câma-
ra Municipal. "Somente em 2024,
enviamos 48 projetos de lei para
apreciação. Solicitei a retirada de
dois, e os vereadores aprovaram
46 deles, demonstrando a força de
uma parceria sólida e produtiva
com o Legislativo Municipal".

VEREADORES
Nove vereadores eleitos e ree-

leitos tomam posse na manhã de
quarta-feira (1). Confira os nomes
e partidos: Aldelino Martins de
Souza (PSD); Alessandra Bozeli
Zani (PP); Cássio Elias Cury (PL);
Daniel de Souza Junior (PSD);
Ercídio Donizete Mariano (Repu-
blicanos); Felício Mancini Neto
(PP); Genivon Teixeira Borges
(PSD); Lucimara da Costa Borto-
loto (Solidariedade) e Rafael Bap-
tistella Peres (Solidariedade).

Após a posse aconteceu a ses-
são especial para a escolha da mesa
diretora, que ficou constituída da
seguinte maneira: Alessandra Bo-
zeli Zani, do PP (presidente); Felí-
cio Mancini Neto, do PP (vice-pre-
sidente); Cássio Elias Cury, do PL
(1º secretário) e Daniel de Souza
Junior, do PSD (2º secretário).

Josias Zani Neto (direita) e Roberto Gravena tomam posse

Divulgação
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Marcos Buzetto toma posse
pela quarta vez como prefeito
A cerimônia de posse aconteceu no Centro Pedagógico Engenheiro Dr. Antônio Costa Galvão, na noite de quarta-feira, com vice e 11 vereadores

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO DE RIO DAS PEDRAS – SAAE
Aviso de Licitação – Edital n.° 01-2025 - Pregão Eletrônico n.º 01/2025 – Processo

n.° 2655/2024 – Registro de Preços 01/2025 - O Superintendente do Serviço

Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará

processo licitatório na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO, Objeto: O REGISTRO

DE PREÇOS para o fornecimento parcelado de material de construção durante

o exercício de 2025, conforme necessidades do SAAE de Rio das Pedras, de

acordo com as especificações constantes no Anexo do Edital. Local da Sessão:

https://bll.org.br/ - Bolsa de Licitações e Leilões do Brasil. A data limite do envio

das propostas será até dia 20/01/2025 às 08:00hrs (horário de Brasília), sob pena de

indeferimento da participação. A data da etapa de lances e disputa será dia 20/01/

2025 às 09:00hrs (horário de Brasília). O edital poderá ser retirado no site supracitado

ou no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br), ou pessoalmente no endereço

Ladeira José Leite de Negreiros n.° 10, bairro Centro, Rio das Pedras/SP, horário

de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário de Brasília) de segunda a sexta.

LAÉRCIO ANGELO ROSSI, Superintendente. Rio das Pedras 02/01/2025.
Esta publicação custou R$ 972,00 aos cofres públicos

O prefeito reeleito de Rio das
Pedras, Marcos Buzetto (Republi-
canos), tomou posse na noite de
quarta-feira (1º), acompanhado do
vice-prefeito Trudpert Riesterer, o
Tutinho (Republicanos), e dos 11
vereadores eleitos para a nova le-
gislatura municipal. A cerimônia
oficial foi realizada no Centro Pe-
dagógico Engenheiro Dr. Antônio
Costa Galvão, e contou com a pre-
sença de autoridades, lideranças
políticas, familiares e a comunida-
de rio-pedrense.

Em seu discurso de posse o
prefeito Marcos Buzetto disse que
plano de governo é quem norteará
o seu mandato. "Nossa bússola é
o plano de governo que apresenta-
mos à população. Tudo o que está
escrito nesse plano deve servir
como base para sermos cobrados
e para garantir sua execução. Re-
conheço que, em alguns casos, po-
dem surgir demandas que não es-
tão contempladas no plano. Nes-
ses casos, estamos abertos a pa-
rar, rever e avaliar as possibilida-
des. Por isso, convido a população

a caminhar conosco neste novo
mandato, participando ativamen-
te e contribuindo para as decisões
do governo", declarou o prefeito.

Buzetto agradeceu a todo o
povo de Rio das Pedras e destacou
a importância da continuidade
das orações para o crescimento do
município. "Em suas orações, não
se esqueçam de nosso município.
Lembro de 2021, quando enfren-
tamos uma crise hídrica. Recor-
do-me do padre, dos pastores e
pastoras indo até o tancão para
orar e rezar. E Deus ouviu nossas
preces. Superamos a crise com a
união de todos nós, de Rio das
Pedras", afirmou.

A chapa de Buzetto e Tutinho
foi reeleita com 10.251 votos, o que
representa 53,86% dos votos váli-
dos. Esta é a quarta vez que Marcos
Buzetto assume o cargo de prefeito,
consolidando ainda mais sua lideran-
ça política em Rio das Pedras.

VEREADORES – Onze vere-
adores eleitos e reeleitos tomaram
posse na noite de quarta-feira (1).

Confira os nomes e partidos: José
Nilvado Ferreira Diniz, o Nivaldo do
Depósito (Republicanos); Max Pres-
tes dos Santos (PP); Ana Paula Ta-
ranto, a Ana Paula da Farmácia (PP);
Sostenes Rocha Lima, o Só do Urso
Branco (PSB); Dione Raique Ferrei-
ra, o Jhony do Depósito (PL); Lean-
dro Fellet Penatti (PL); Geraldo José
dos Santos, o professor Geraldo Di-
nho (PSD); Evanilde Margarete Fo-
lha Padoveze, a Marga Protetora de
Animais (União); Emerson Ricardo
Vieira, o pastor Emerson (PSB);
Rosildo Coelho Gonçalves, o Ro-
sildo Show (PSB) e Edson Donize-
te Marconato (Republicanos).

Após a posse aconteceu a ses-
são especial para a escolha da mesa
diretora, que ficou constituída da
seguinte maneira: Emerson Ricar-
do Vieira, o pastor Emerson do
PSB (Presidente); Max Prestes
dos Santos do PP (vice-presi-
dente); Geraldo José dos San-
tos, o professor Geraldo Dinho,
do PSD (1º secretário) e Soste-
nes Rocha Lima, o Só do Urso
Branco do PSB (2º secretário). Posse do prefeito, vice e vereadores em Rio das Pedras
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GCM promove solidariedade
com campanhas de Natal

O espírito natalino de solida-
riedade ganhou força com as ações
promovidas pela Guarda Civil
Municipal (GCM), que realizou
diversas campanhas para levar
alegria a diferentes comunidades.

Uma das iniciativas de
maior impacto foi a campanha
de arrecadação de brinquedos,
que começou meses antes do
Natal e obteve grande sucesso,
permitindo a realização de vá-
rias atividades. Entre os des-
taques, estão uma festa com
entrega de brinquedos especi-
almente organizada para crian-
ças autistas, proporcionando
momentos de inclusão e felici-

dade e a distribuição de pane-
tones e brinquedos no Espaço
Amigo, reforçando o apoio às
famílias atendidas pela entidade.

O ponto alto das celebrações
foi a entrega dos brinquedos arre-
cadados durante uma grande car-
reata pelas ruas da cidade no dia
de Natal. O evento percorreu di-
versos bairros, espalhando alegria
e encantando as crianças que re-
ceberam os presentes.

As campanhas reforçam a
importância de ações solidárias e
o papel transformador que peque-
nos gestos podem ter na vida de
muitas pessoas, tornando o
Natal mais especial para todos.

Uma das iniciativas de maior impacto foi a campanha de arre-
cadação de brinquedos
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Futebol ganha premiação
exclusiva em Rio das Pedras

O esporte mais popular do Bra-
sil também é uma paixão em Rio das
Pedras, movimentando diversas
categorias e campeonatos ao longo
do ano. Desde crianças até vetera-
nos, a modalidade oferece oportu-
nidades para atletas de todas as
idades e níveis de experiência.

Para celebrar esses talentos, o
futebol ganhou uma premiação ex-
clusiva, realizada em um dia espe-
cial dedicado a homenagear os jo-
gadores que se destacaram duran-
te o ano. O evento foi marcado por
muita emoção e reconhecimento.
Um dos momentos mais marcan-

tes foi a reunião de um time que
brilhou nas categorias infantis no
início dos anos 2000. Hoje, com
todos os jogadores na faixa dos 30
anos, o reencontro trouxe à tona
memórias de aprendizado, conquis-
tas e companheirismo, emocionan-
do o público e reforçando a impor-
tância do futebol como ferramenta
de formação e integração social. A
cerimônia destacou o papel central
do esporte na comunidade e refor-
çou o compromisso de continuar fo-
mentando o futebol como um ins-
trumento de inclusão e desenvolvi-
mento em Rio das Pedras.

Futebol ganhou uma premiação exclusiva, realizada em um
dia especial dedicado a homenagear os jogadores
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Premiação Melhores do Esporte
celebra destaque de atletas

A Secretaria de Esportes e
Lazer, liderada pelo secretário
Wainer Ignacio, reafirmou seu
compromisso com o slogan "Espor-
te para todos" durante a cerimô-
nia de premiação 'Melhores do
Ano no Esporte', realizada no últi-
mo sábado. O evento destacou atle-
tas de diversas modalidades que
brilharam em competições regio-
nais, estaduais e nacionais.

Futebol, vôlei, basquete, atle-
tismo, capoeira, jiu-jitsu, karatê e
outras modalidades foram repre-
sentadas por esportistas que rece-
beram homenagens por suas con-
quistas e dedicação. Durante os
discursos, os atletas ressaltaram
a importância do apoio oferecido
pela Secretaria de Esportes e La-
zer, elemento-chave para o desen-
volvimento de suas carreiras.

O evento teve como convida-

do especial o atleta Adilson,
campeão mundial pelo Corin-
thians em 2012, revelado por
meio do trabalho do professor
Wainer. Sua presença destacou
a conexão entre o incentivo ao
esporte local e o sucesso em
grandes cenários esportivos.

Os homenageados também
aproveitaram a ocasião para enal-
tecer o papel da Secretaria e de-
monstraram apoio à permanência
de Wainer Ignacio à frente da pas-
ta, reconhecendo sua gestão como
um diferencial no fortalecimento
do esporte na região.

A premiação reforçou não
apenas o reconhecimento aos ta-
lentos esportivos locais, mas tam-
bém a valorização de uma política
inclusiva que tem transformado o
esporte em uma ferramenta de in-
tegração e crescimento social.

Evento destacou atletas de diversas modalidades que brilharam
em competições regionais, estaduais e nacionais
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Todas as
escolas tiveram
sua formatura

Com a formatura dos alunos
da escola Waldomiro Domingos
Justolin dia 19 de dezembro, en-
cerrou-se o ciclo das cerimonias do
ano de 2024. Após 14 dias de even-
tos, a última celebração trouxe os
alunos do 9º Ano, também os for-
mandos do EJA e do Curso de
Contabilidade. Cada uma das noi-
tes teve sua dose de emoção nas
palavras dos professores, alunos e
nos olhares dos pais na plateia.
Das crianças do ensino infantil
aos adolescentes prestes a entra-
ram no ensino médio, todos os
alunos puderam passar por este
momento de transição e mu-
dança de fase nas suas vidas.
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Prêmios para crianças e adolescentes
O último domingo de 2024 trou-

xe um evento inédito em Rio das Pe-
dras: o Show de Prêmios. Conduzido
pelo influenciador conhecido como
Sósia do Vini Junior conduziu o even-
to em formato de um programa de
TV com entrevistas e atrações musi-
cais. Entre os entrevistados estavam
a primeira-dama Suely Buzetto, a tam-

bém influenciadora Minnie Rosa Hu-
mana, atletas, cantores da cidade e
outros. O público foi formado princi-
palmente por crianças e adoles-
centes atendidos por projetos do
CRAS, Espaço Amigo e outros. Fo-
ram sorteados diversos prêmios
e todos os participantes ganharam
caixa de chocolate na saída.
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